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uesta nuovissima edizione dell’Informatore 
Comunale - l’ultima del 2023 - è stata concepi-
ta e ridisegnata con attenzione per tutti i nostri 
concittadini. In questo numero abbiamo voluto 
riepilogare e celebrare alcune delle iniziative 
che hanno caratterizzato il nostro amato Co-
mune nel corso di questi intensi 365 giorni, 
evidenziando le associazioni e i protagonisti 
che ogni giorno si adoperano per il bene e la 
crescita della nostra comunità.

Quest’anno è stato ricco di iniziative per Ospi-
taletto, con eventi che hanno unito, ispirato e 
contribuito a costruire un tessuto sociale an-
cor più saldo. Abbiamo testimoniato il vigore 
delle nostre associazioni culturali, lo spirito 
solidale delle iniziative benefiche e l’impegno 
incessante delle organizzazioni sportive che 
hanno portato gloria al nostro paese. 

Inoltre la Redazione desidera esprimere la più 
calorosa gratitudine a coloro che, con dedizio-
ne e passione, hanno contribuito al successo di 
queste iniziative, colorando di speranza e vita-
lità la nostra quotidianità.

Concludendo, auguriamo a tutte le famiglie 
ospitalettesi un sereno Natale colmo di gioia e 
condivisione, e un 2024 ricco di soddisfazioni, 
prosperità e nuove opportunità. Che il pros-
simo anno sia un altro capitolo emozionante 
nella storia del nostro meraviglioso Comune.

AMMINISTRAZIONE

SINDACO  
GIUNTA COMUNALE
CONSIGLIO COMUNALE

LAVORI PUBBLICI

OPERE, REALIZZAZIONI 
ED INVESTIMENTI 
COMUNALI

      Orari apertura al pubblico uffici comunali: 
Lunedì, mercoledì e venerdì, dalle ore 10:00 alle ore 12:30
Martedì e giovedì, dalle ore 16:30 alle ore 18:00
Sabato (solo Ufficio Anagrafe) dalle ore 9:00 alle ore 12:00

     Comune di Ospitaletto
Via Monsignor Girolamo Rizzi, 24
Ospitaletto | 25035 (BS) | Italia
Partita IVA e Codice Fiscale 00796430171

     Telefono: (+39) 0306841211
     Fax: (+39) 0306841211
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LETTERA  DEL  SINDACO
quotidianamente  a stretto contatto 
con gli uffici abbiamo avuto conferma 
della necessità di inserire nuove figu-
re nell’organico del nostro Comune. 
A tal proposito abbiamo provveduto 
ad assumere nell’ufficio segreteria la 
Dott.ssa Francesca Ronchi, che rin-
grazio, nei prossimi mesi verranno 
assunte altre n.2 persone, nelle aree 
servizi culturali ed edilizia privata, ed 
è stato pubblicato sull’albo online il 
bando per l’assunzione di n.3 agenti 
di Polizia Locale. 

I dipendenti comunali sono fonda-
mentali per avere una macchina am-
ministrativa efficiente.

E’ chiaro che amministrare un terri-
torio vuol dire promuovere il Bene 
Comune. E’ proprio quello che io, la 
mia Giunta ed il mio Gruppo Consi-
liare stiamo facendo, con impegno, 
responsabilità e dedizione. Il governo 
della cosa pubblica comporta delle 
scelte, a volte non semplici ma do-
verose, come quella della revoca del 
partenariato pubblico privato della 
Fondazione Serlini. Nelle pagine suc-
cessive potrete leggere le motivazioni 
esposte in consiglio Comunale. Sono 
abituata a lavorare con assoluta dedi-
zione ed ogni scelta è frutto di condi-
visione.

Questa fase iniziale è senz’altro dif-
ficile ma stiamo lavorando con pas-
sione cercando di definire le tante 
questioni ereditate dalla precedente 
amministrazione. 

A tutti i cittadini ribadisco la mia di-
sponibilità al dialogo aperto e diretto. 

A nome mio, della Giunta e di tutta 
l’Amministrazione Comunale, un sin-
cero Augurio di Buon Natale e di Feli-
ce 2024, che possa portare a ciascuno 
di voi salute, serenità, occasioni per 
stare insieme e realizzare i desideri e 
le speranze che portate nel cuore, per 
Voi, per le vostre famiglie e per le per-
sone a voi care.

ari concittadini, 

da giugno 2023 ho l’onore e l’onere 
di essere Sindaco Ospitalettese vota-
ta dalla cittadinanza, trovare le paro-
le giuste per ringraziarVi non è certo 
facile. Essere chiamata a governare e 
a rappresentare il mio Paese non può 
che riempirmi di gioia e nello stesso 
tempo comprendo giorno per giorno 
la grande responsabilità sia del ruolo 
che la vostra fiducia mi ha assegnato, 
sia del fatto di essere la prima donna 
Sindaco ospitalettese votata dalla cit-
tadinanza.

Capita spesso che alcuni di voi mi 
chiedano “come va?”, altri se possono 
darmi ancora del “tu”. Desidero ras-
sicurare ciascuno di Voi, le relazioni 
personali dovranno essere quelle di 
sempre, io non sono diversa da prima 
e voi nemmeno, per ciò vi prego di 
non cambiare nulla. Vorrei ricordare 
che il mandato che mi è stato affidato 
è mia intenzione svolgerlo con spirito 
di servizio e con umiltà.  La politica 
l’ho vissuta e la vivo in questo modo, 
se un giorno dovessi cambiare vorrà 
dire che è giunto il momento di lascia-
re il posto ad altri. 

L’esperienza amministrativa che sto 
vivendo è appassionante ha un valore 
umano e formativo immenso, anche 
se l’impegno è davvero molto grande. 
Le richieste avanzate in questi mesi 
sono molteplici, casa, lavoro, ulteriori 
spazi per le associazioni sportive, ma-
nutenzione del territorio, decoro ur-
bano, sicurezza etc.  Stiamo cercando 
di evadere, una per una, le richieste 
dei nostri concittadini rimaste ina-
scoltate per anni. 

Il tempo trascorso dalla mia elezio-
ne è troppo breve per poter fare un 
bilancio delle cose compiute. E’ sta-
to tuttavia un periodo di duro lavo-
ro durante il quale sono state avviati 
alcuni progetti che verranno esposti 
nelle pagine successive. Ringrazio 
tutti i dipendenti comunali per la fat-
tiva collaborazione, per il loro stra-
ordinario impegno spesso oltre i li-
miti del dovere d’ufficio.  Lavorando Laura Trecani

C

Laura Trecani
Sindaco    

Deleghe: 
Bilancio e Tributi
Organizzazione Servizi  
Personale, Affari e 
Rapporti Istituzionali

Orari di ricevimento: 
Martedì 16.30 - 17.30
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ASSESSORE UGO MARANZA

tualmente ancora esistenti sono nate 
all’interno di questa palestra realizzata 
da concittadini volenterosi e visionari. 
Dopo anni di trascuratezza ho voluto 
investire delle risorse comunali per 
ridarle dignità perché è una palestra 
dal sapore antico ma dal futuro roseo. 
È stata effettuata una riqualificazione 
partendo da una pulizia generale di 
tutta la struttura, tinteggiata e con 
piccoli lavori di muratura sono state 
sistemate le zone ormai erose miglio-
randone così anche la sicurezza. 

Gli innumerevoli corsi che frequen-
tano la “Chizzolini“ adesso possono 
usufruirne in un ambiente più sano e 
sicuro, trovando altresì per ogni grup-
po il suo spazio. Abbiamo investito 
anche per dei nuovi attrezzi con la fi-
nalità di garantire a tutti gli utenti di 
svolgere esercizi di potenziamento e 
di prevenzione.

In merito al “Palazzetto Borghetti “ vi-
ste le nuove normative della FIP è già 
stata allestita una nuova protezione 
per l’accesso al terreno di gioco degli 
atleti (tunnel semovibile), garantendo 
di fatto la partecipazione ai campio-
nati sportivi.

Come Assessore allo Sport ho chiesto 
agli uffici competenti di verificare la 
possibilità di riqualificare il Palazzet-
to ex Bocciodromo in una struttura 
adibita a palestra per dare spazio alle 
molte attività sportive che oggi si al-
ternano nella piccola palestra di via 
Serlini. Il progetto proposto prevede 
l’eliminazione dei campi da bocce e la 
realizzazione di una nuova pavimen-
tazione in parquet oltre al rifacimento 
di tutti gli spogliatoi sia maschili che 
femminili e degli arbitri. La superficie 
della nuova palestra è di circa 550 mq, 
più del doppio rispetto all‘attuale pa-
lestra “Chizzolini“. I lavori inizieranno 
a fine 2023 con la previsione di termi-
narli entro l’estate 2024.

ntendo iniziare questo scritto rin-
graziandovi per aver creduto nel pro-
getto che ho deciso di sostenere. Da 
marito e padre sono onorato di poter 
servire il Comune di Ospitaletto. Nella 
vita ho avuto la fortuna di poter viag-
giare per il mondo attraverso il lavoro 
ma nonostante ciò non ho mai perso 
la bussola e la stessa puntava sempre 
verso casa. Le mie origini, la mia vita, 
i miei affetti sono a Ospitaletto ed io 
sono innamorato e orgoglioso di po-
ter contribuire a migliorare la qualità 
della vita degli ospitalettesi. 

Per chi non mi conoscesse dal punto 
di vista lavorativo sono un “profes-
sionista della sport”. Dopo aver fre-
quentato I.S.E.F. presso l’Università 
Cattolica di Brescia e molti altri corsi 
di specializzazione, passo dopo passo 
sono arrivato ai massimi livelli spor-
tivi Italiani ed europei. Da un centro 
di medicina dello Sport per arrivare 
alle squadre calcistiche di serie C , B 
e poi finalmente negli ultimi 15 anni 
nella massima serie della FIGC: la se-
rie A. Tra le tante squadre Italiane ed 
europee vorrei nominare il Chievo, la 
Roma, il Palermo, il Pescara, il Siena, il 
FC Porto, il Rijeka etc.

Dal punto di vista amministrativo 
ho richiesto la delega più affine per 
cercare, attraverso lo sport, di tra-
smettere un messaggio educativo e 
sociale, perché lo sport è inclusione 
e condivisione. Lo sport è squadra, 
competizione ma anche partecipa-
zione. Attraverso la mia esperienza 
intendo migliorare l’aspetto sportivo 
sia dal punto di vista dell’offerta al-
largando la possibilità di scelta con 
sport ritenuti, dall’opinione pubblica, 
secondari.

Il primo semestre amministrativo ha 
visto in primis l’intervento sulla sto-
rica PALESTRA “CHIZZOLINI“ in via 
Serlini. Una palestra storica per chi è 
nato e cresciuto a Ospitaletto. I primi 
passi di attività motoria si svolgevano 
al suo interno durante l’attività della 
scuola dell’infanza. Molte Società at- Ugo Maranza

Ugo Maranza
Vicesindaco

I

    
Deleghe: 
Sport e Tempo Libero
Politiche per i Giovani

Orari di ricevimento: 
Martedì: 15.00 - 16.00
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ASSESSORE ROBERTO TORRI
Provvedimento Autorizzativo Unico 
Regionale (PAUR)”, passo fondamen-
tale per la realizzazione del nuovo 
polo logistico. La SLP (superficie Lor-
da di Piano) prevista ad oggi per l’in-
sediamento del nuovo polo è di circa 
178.000,00 mq, mentre la SLP previ-
sta per la ristrutturazione degli immo-
bili esistenti è di circa 2300,00 mq, sul 
denominato Lotto 1, mentre nel lot-
to 2 si prevede la realizzazione di un 
campo agrivoltaico.  

L’intervento prevede la piantuma-
zione di circa n.13850 nuove piante 
e sarà determinante per la comunità, 
i lavori inizieranno nel 2025, perchè 
interessa una vastissima area del ter-
ritorio. La sua realizzazione avverrà 
ipoteticamente in due anni, mentre 
per le opere di urbanizzazione il tem-
po stimato è di circa 5 anni.

Durante l’estate sono state installate 
circa n.20 nuove telecamere colle-
gate al sistema di videosorveglianza 
esistente e le cui immagini saranno 
disponibili nella Centrale di Controllo 
della Polizia Locale. Un investimento 
volto ad aumentare la sicurezza nei 
parchi pubblici. 

Ad inizio mandato l’Amministrazio-
ne comunale ha dovuto sostituire il 
Comandante della Polizia Locale, in 
quanto il precedente Comandante 
Marco Mensi ha deciso di trasferirsi in 
servizio presso il Comune di Desenza-
no del Garda. 
Si è provveduto alla sostituzione in-
dividuando la figura del Comandante 
Corrado Gatti, operativo già dal mese 
di luglio. 

L’Amministrazione comunale si con-
gratula con l’assistente scelto Ros-
sana Bonadei per gli anni di onorato 
servizio ed il raggiungimento della 
pensione. 

Al fine di incrementare l’organico del-
la Polizia Locale si è deciso di bandi-
re un Concorso per l’assunzione di 
numero tre agenti di Polizia Locale a 
tempo pieno ed indeterminato.

entilissimi ospitalettesi,
sono Roberto Torri e con grande orgo-
glio ho la fortuna di ricoprire il ruolo 
di Assessore nel Comune dove vivo e 
risiedo da sempre come la mia fami-
glia. Marito e padre, Geometra Istrut-
tore Tecnico, quarantanovenne che si 
occupa di Urbanistica e Edilizia Priva-
ta in un Ente pubblico.

Sei mesi fa avete riposto in me e nella 
squadra del Sindaco Laura Trecani la 
Vostra fiducia. Io cercherò di non de-
ludervi e di mettere le mie capacità e 
competenze a disposizione della col-
lettività. Il Sindaco mi ha affidato le 
deleghe di Assessore all’Urbanistica, 
Edilizia Privata ed Ecologia, nonché 
alla Sicurezza, Vigilanza e Polizia Lo-
cale. Incarichi certo importanti che mi 
accingo a svolgere, per la prima volta, 
con la massima serietà e cercando di 
rispettare le esigenze di tutti i cittadi-
ni del nostro Comune. In sintesi que-
sti gli interventi principali del primo 
semestre:

Nel 2022 Regione Lombardia ha avu-
to un anno di crisi idrica senza pre-
cedenti che ha messo a dura prova le 
aree e i parchi verdi. Ad inizio 2023 i 
parchi del paese presentavano molte 
piante secche e alcune anche perico-
lanti. Si è deciso di intervenire subito 
per mettere in sicurezza le aree pub-
bliche e programmare gli interventi 
successivi. A novembre è iniziato un 
programma di rialberatura dei parchi 
ospitalettesi partendo da quello di 
via Manzoni, provvedendo alla pian-
tumazione di nuove essenze arboree 
quali Frassini e Carpini.

E’ stata accolta la proposta degli in-
segnanti della Scuola Primaria, ed 
espressa dall’insegnante Bartolomeo 
Manno e della Vicaria Luisa Polonini, 
di festeggiare l’annuale “Festa dell’Al-
bero” insieme alle classi prime del 
territorio assecondando un progetto 
scolastico sull’ambiente.

Esselunga s.p.a. ha provveduto, nel 
mese di ottobre, a depositare sul 
portale telematico di Regione Lom-
bardia le procedure per “Valutazione 
di Impatto Ambientale e rilascio del 

Roberto Torri

G

Roberto Torri

    Assessore
Deleghe: 

Urbanistica

Edilizia Privata

Ambiente e Ecologia

Vigilanza e Sicurezza  

Polizia Locale

Orari di ricevimento: 
Martedì: 15.00 - 16.00
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Ernesto Mena

La bella stagione ci ha permesso di 
organizzare la festa di fine estate con 
spettacoli di musica in Piazza come i 
“Mercatini e Servi” ai quali rinnovia-
mo i nostri ringraziamenti. Uno degli 
eventi che ha suscitato maggiore in-
teresse è quello di inizio ottobre: il “ 
Mercato europeo”. L’ho fortemente 
voluto perché credevo in questo pro-
getto e confidavo nella risposta posi-
tiva degli ospitalettesi, sedici opera-
tori internazionali oltre
quelli nazionali hanno deciso di tra-
scorrere un lungo fine settimana in 
nostra compagnia proponendo cibi di 
altre nazioni valorizzando così diver-
se culture e le peculiarità dei singoli 
territori. Siamo in prossimità delle Fe-
ste natalizie pertanto colgo l’occasio-
ne per porgere i miei personali auguri 
alla popolazione tutta ed ai commer-
cianti che ringrazio anticipatamente 
per la collaborazione dimostrata nella 
programmazione del calendario delle 
iniziative natalizie. Concludo antici-
pando che sono al vaglio della nostra 
Amministrazione altri eventi da svol-
gersi nel corso del prossimo anno che 
il sottoscritto ha individuato, nella 
qualità di Assessore al commercio, 
per dare luce e risonanza al nostro Paese.

ASSESSORE ERNESTO MENA
arissimi concittadini, grazie per aver 

riposto nel sottoscritto la Vostra fi-
ducia. Ho il piacere di ricoprire un 
assessorato che mi permette di stare 
a stretto contatto con i cittadini, le 
associazioni e le attività commercia-
li. Nei primi sei mesi ho cercato di or-
ganizzare includendo e coinvolgendo 
tutti in modo trasversale per il bene 
di Ospitaletto. Questo consente al 
Paese, pur nell’ombra del mondo che 
corre, di assaporare la bellezza dei 
momenti ludici. Molte sono le inizia-
tive già attuate nei primi sei mesi, 
tante altre sono quelle che verranno 
promosse nei prossimi mesi. Duran-
te l’estate in piazza Roma abbiamo 
assistito al magnifico passaggio delle 
automobili iscritte alla storica e fan-
tastica gara delle “Mille miglia”. Così 
come si è festeggiata la “Notte bian-
ca” un’occasione per rivedersi, incon-
trarsi, salutarsi al suono della musica 
e delle manifestazioni predisposte. La 
commemorazione della ricorrenza del 
nostro Patrono San Giacomo è stata 
arricchita di eventi e spettacoli, ricor-
do l’artista internazionale Iva Zanicchi 
e di Vincenzo Regis. Durante il patro-
no è stata promossa anche l’iniziati-
va originale e molto apprezzata dello 
spettacolo delle “Fontane danzanti” 
assoluta novità per Ospitaletto.

C

ERNESTO MENA

inizieranno a inizio 2024 e dureranno all’ 
incirca due anni. Da qui l’esigenza di tro-
vare una sede idonea prima dell’inizio a.s. 
2023/24. Con un importante lavoro di co-
ordinamento tra amministrazione, uffici, 
Istituto Comprensivo e Scuola dell’Infan-
zia Chizzolini, il 4 settembre 2023, n.130 
bambini (interessati dallo spostamento) 
hanno potuto iniziare la scuola in am-
bienti adeguati. Nello specifico tre classi 
sono ospitate negli ambienti della Scuola 
dell’Infanzia Chizzolini e tre in quelli della 
Scuola Primaria Canossi. Nell’ambito dei 
servizi scolastici il Pedibus é stato imple-
mentato con ulteriori n.3 accompagnatori 
formati, al fine di garantire maggior sicu-
rezza e stabilità al servizio. A settembre 
é stato approvato il Piano di Interventi 
per l’attuazione del Diritto allo Studio. 
Un paese vivibile che si prende cura dei 
propri cittadini, sostenibile dal punto di 
vista ambientale, un paese in ascolto, con 
più servizi rivolti alle famiglie e ai fragili: 
questi gli obiettivi per i prossimi 5 anni.

ASSESSORE SILVIA GUARNERI
olgo l’occasione dell’editoriale per rin-

graziare tutte le persone che hanno cre-
duto nel nostro progetto e in particolare 
quelle che mi hanno permesso di far par-
te di questa Amministrazione. Le parole 
chiave del mio agire amministrativo sono: 
Impegno, Disponibilità e Attenzione alle 
esigenze del territorio. Reputo il dialogo 
l’aspetto principale del ruolo di assessore. 
Sono convinta che soltanto il confronto, il 
rapporto con le persone e il vivere quoti-
dianamente il territorio possano permet-
terci di compiere quei passi in avanti di 
cui Ospitaletto ha certamente bisogno. 
C’è la necessità di recuperare i rapporti 
umani, riuscendo a ridurre il divario tra 
politica e cittadini, partendo dalle picco-
le cose e dall’attenzione alle esigenze e 
alle problematiche quotidiane. Nel pri-
mo semestre la priorità è stata di trovare 
una nuova e temporanea sede ai bambini 
della scuola dell’Infanzia Statale Tovini in 
via Serlini. Lo stabile sarà oggetto di ri-
qualificazione con fondi PNRR, i lavori 

C

Silvia Guarneri

SILVIA GUARNERI

    Assessore
Deleghe: 
Attività Produttive e 
Commercio

Orari di ricevimento: 
Lunedì: 12.30 - 13.30

    Assessore
Deleghe: 
Pubblica Istruzione 
Cultura
Lavori Pubblici

Orari di ricevimento: 
Martedì: 14.00 - 15.00
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ASSESSORE UMBERTO FRANZONI
Garantire il servizio di assistenza a 
scuola comporta un lavoro in concer-
tazione con le famiglie, gli istituti sco-
lastici (dirigenti, referenti area inclu-
sione, insegnanti di classe e insegnanti 
di sostegno), il servizio di neuropsi-
chiatria, i pediatri, gli assistenti all’au-
tonomia. Una volta terminato il per-
corso scolastico, molte delle persone 
con disabilità, sulla base della gravità 
o meno della patologia, necessitano 
di percorsi di accompagnamento.  Le 
proposte possono essere diversifica-
te in base alle necessità e alle pecu-
liarità di ciascuno: dall’inserimento ai 
centri diurni all’inclusione in progetti 
di accompagnamento all’autonomia, 
dall’attivazione di tirocini di inclusio-
ne sociale all’inserimento in strutture 
protette. Ad oggi le risorse a favore 
delle persone disabili danno la possi-
bilità ai servizi competenti di mettere 
in atto percorsi di vita indipendente o 
percorsi di supporto alla residenzia-
lità. In tutto questo processo, oltre al 
servizio sociale di base, sono coinvolti 
anche gli operatori dell’EOH (Equipe 
Operativa Handicap) dell’ASST e gli 
operatori del terzo settore (Coopera-
tive Sociali). Alla base di tutto questo 
lavoro non deve mancare da parte del 
servizio sociale l’accompagnamen-
to delle famiglie nelle varie fasi del 
percorso. L’AREA Anziani si occu-
pa di supportare l’anziano e la realtà 
familiare dello stesso all’interno di 
un sistema di risposte che spaziano 
dall’accoglienza residenziale protet-
ta all’attivazione di interventi di sup-
porto a domicilio. Nello specifico gli 
interventi socio-assistenziali di sup-
porto sono: il Servizio di Assistenza 
Domiciliare, il Servizio del Telesoccor-
so, il Servizio dei Pasti a Domicilio e 
l’erogazione di buoni sociali a favore 
di anziani e persone con gravissima 
disabilità supportati al domicilio da un 
caregiver familiare o in cui operano 
assistenti familiari regolarizzate. 
L’AREA del Disagio Adulto contem-
pla molteplici fragilità con bisogni 
molto variegati: dal bisogno lavora-
tivo a situazioni di accompagnamen-
to e supporto per il mantenimento 
dell’alloggio, da bisogni complessi che 
prevedono un confronto con i servi-
zi specialistici per la messa in atto di 
progettualità specifiche all’attivazio-
ne di progetti di presa in carico per 

onsapevole del ruolo che mi è sta-
to assegnato ho iniziato il mio impe-
gno presso l’Ufficio Servizi Sociali con 
una presenza giornaliera. Le giornate 
di apertura al pubblico mi permetto-
no di conoscere problematiche sociali 
importanti che sono vita quotidiana 
di molti utenti. Tocco con mano il di-
sagio, ascolto le richieste di aiuto che 
dignitosamente presentano. In que-
sti sei mesi di lavoro da Assessore ho 
potuto constatare, con un confronto 
assiduo con le Assistenti sociali, il la-
voro svolto con estrema professiona-
lità e sensibilità. Sovente penso che il 
Servizio Sociale di base sia un punto 
di riferimento per le persone fragili, 
gli anziani, i disabili, i giovani che per 
una serie di cause vivono un disagio 
sociale. 

L’Ufficio Servizi Sociali è strutturato 
in 3 aree ben definite: l’AREA Disa-
bilità che fa capo alla Dott.ssa Lucia 
Ciapetti, l’AREA Anziani-Adulti-Mi-
nori che fa capo alla Dott.ssa Monica 
Verzeletti e l’AREA Povertà e Inclu-
sione Sociale che fa capo alla Dott.
ssa Veronica Gritti. 
Il personale amministrativo si occupa 
invece della parte burocratica: dalla 
gestione delle rette per gli inserimen-
ti nelle strutture residenziali e diurne, 
alla organizzazione dei trasporti ordi-
nari e straordinari, dalla logistica del 
servizio pasti a domicilio alla conse-
gna giornaliera. Il personale dell’Uf-
ficio si avvale nella realizzazione di 
questi servizi di personale volontario. 
Ad oggi sono circa n.32 i volontari 
che giornalmente si occupano del tra-
sporto e dell’accompagnamento delle 
persone disabili presso i centri diurni, 
con circa 1000 viaggi annuali, e del-
la consegna dei pasti agli anziani con 
18500 interventi annuali, oltre ai 150 
viaggi straordinari che prevedono 
l’utilizzo del taxi sociale. A tutto ciò 
si aggiunge un servizio di trasporto 
in collaborazione con la locale Croce 
Verde per anziani, disabili e persone 
in carico all’Ufficio Servizi Sociali sole 
e senza rete di supporto familiare per 
l’accompagnamento presso strutture 
pubbliche e private in Brescia e pro-
vincia. L’AREA della Disabilità si occu-
pa del servizio di assistenza scolastica 
per tutti i minori con una certificazio-
ne di disabilità.

C

Umberto Luciano
Franzoni

    Assessore
Deleghe: 
Servizi sociali

Orari di ricevimento: 
Martedì: 16.00 - 18.00
Giovedì: 11:00 - 12:00
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ro” dell’Azienda Speciale Consortile 
Ovest Solidale di Gussago, vengono 
attuati progetti di inserimento lavo-
rativo o di tirocinio d’inclusione so-
ciale legati a progettualità specifiche 
previste dalle politiche attive del la-
voro.
Il Servizio Sociale collabora con l’Uf-
ficio Tecnico nella gestione delle uni-
tà abitative di proprietà del Comune, 
che sono 75: 61 alloggi per Servizio 
Abitativo Pubblico (SAP) a canone 
sociale e 14 alloggi per Servizio Abi-
tativo Sociale (SAS) a canone mode-
rato. Voglio precisare che all’interno 
del patrimonio immobiliare, costituito 
dai 61 alloggi SAP, una unità immobi-
liare è destinataria di un contriAbuto 
regionale “DOPO Di NOI” con vincolo 
di assegnazione ad una persona con 
disabilità grave. 

Il bilancio delle spese per i Servizi 
Sociali per il 2023 ammonta a 
 € 1.940.406,00

Le entrate da fondi regionali e da 
compartecipazione degli utenti sono 
di € 601.459,00 

La quota a carico del Bilancio 
Comunale risulta di € 1.338.947,00

garantire sostegno alle donne vittima 
di violenza. 

L’AREA minori e famiglia concentra 
politiche sociali e interventi per ri-
spondere ai bisogni della famiglia e 
dei minori.
All’interno dell’AREA Povertà ed Inclu-
sione Sociale collaborano un’Assisten-
te Sociale ed un Educatore Territoriale 
che si occupano di progettualità so-
ciali e di omunità legate ai singoli e ai 
nuclei familiari che si trovano a dover 
fronteggiare situazioni di fragilità do-
vute a condizioni abitative, economi-
che, lavorative e sociali. 
Per quanto concerne il contrasto alla 
povertà l’Area si occupa di misure na-
zionali e locali di sostegno al reddito 
attraverso la costruzione di progetti 
sociali e patti per l’inclusione sociale 
in relazione al reddito di cittadinanza. 
Inoltre, la stretta collaborazione con 
la Caritas parrocchiale e la Società 
San Vincenzo De’ Paoli permette di ri-
spondere in sinergia a problematiche 
emergenziali in continuo aumento.  
L’Area dell’Abitare riguarda l’accesso 
a percorsi di abitare inclusivo e colla-
borativo Apagnamento e supporto al 
mantenimento dell’alloggio.

Infine in relazione all’occupazione, in 
cooperazione con “Orizzonte Lavo- Umberto Luciano Franzoni

Sandro Bertoli

nserito nelle proposte elettorali lo 
Sportello Ascolto è stata realizzato 
nel primo semestre amministrativo 
ed è attivo già dal 14 giugno 2023. 
Uno punto dove è possibile segna-
lare eventuali problematiche riscon-
trate sul territorio come: sfalcio 
dell’erba, potature, buche, raccolta 
rifiuti etc.

Lo sportello ha il seguente orario di 
apertura: tutti i mercoledì dalle ore 
10.30 alle ore 12.00. Nel primo qua-
drimestre di operatività sono perve-
nute: 
• n.41 segnalazioni   
• n.31 segnalazioni risolte
• n.3 segnalazioni d’intervento sul 

territorio  riguardanti potature o 
sfalci ove in alcuni casi urgenti, 

si è intervenuti con l’aumento di 
fondi “extra contratto“ per risol-
vere la situazione. Altro tema, le 
asfaltature “dimenticate“ che al 
momento sono in fase di studio 
per reperire la copertura finanzia-
ria;  

• n.2 segnalazioni di controversia di 
proprietà privata/enti (ante 2023)

• n.1 segnalazione extracomunale;
• n.2 segnalazioni per problemi con 

la mancata raccolta di rifiuti.

Capitolo a parte merita la questione 
“fuori cassonetto” che va a discapito 
di tutta la collettività. Per cercare di 
arginare la questione si stanno po-
tenziando i controlli.

SPORTELLO ASCOLTO

Sandro Bertoli

Delega:
Sportello di ascolto

Orari di ricevimento: 
Mercoledì: 10.30 - 12.00

I
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PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
stata strutturata.
Mi piace riprendere una frase di 
Martin Luther King:

“Può darsi che non siate responsabi-
li per la situazione in cui vi trovate, ma 
lo diventerete se non fate nulla per cam-
biarla.”

In passato diverse opere e interven-
ti avrebbero potuto essere realizzate 
da privati o da enti terzi senza grava-
re sulle tasche dei cittadini ed invece 
le politiche precedenti hanno optato 
per soluzioni che oggi pesano e non 
poco sul bilancio comunale: piscina 
comunale per 3.000.000,00 di Euro 
(poteva essere realizzata e gestita 
da un privato senza l’impiego di sol-
di comunali), Casa della Comunità per 
7.000.000,00 di Euro (“Case” che in 
altre comuni della Provincia di Bre-
scia sono state totalmente finanziate 
da Regione Lombardia e dal PNRR) e 
per ultimo l’ampliamento della Fonda-
zione Serlini per circa 10.000.000,00 
Euro.

Il tempo del gigantismo è terminato, 
servono politiche volte a migliorare 
la qualità della vita dei concittadini 
ospitalettesi non tramite grandi ope-
re ma attraverso l’aumento dei servi-
zi.

Platone, filosofo greco, scriveva che:  
“ chi governa una città è paragonato a 
un medico, il quale a volte deve ricor-
rere a cure dolorose pur di risanare un 
paziente, anche se questi è contrario. 
Con quale diritto, infatti, un paziente 
può accusare un medico di averlo cura-
to contro la sua volontà, se dall’operato 
del medico egli è guarito e quindi ne ha 
tratto un miglioramento?”

In questo momento più che mai è ne-
cessario far quadrare i bilanci. Oggi il 
cittadino chiede una maggiore atten-
zione al proprio territorio, alle piccole 
cose, quelle fuori di casa, quelle che 
necessitano di manutenzione ordi-
naria, ad avere servizi migliori, ed è 
quello che ci stiamo impegnando a 
compiere e che porteremo avanti nei 
prossimi anni.  La politica negli ultimi 
trent’anni è mutata profondamente, 
i partiti sul territorio non sono più 
egemoni e si affermano sempre più 

ari cittadini di Ospitaletto, 
come Presidente del Consiglio ringra-
zio i numerosi elettori che a maggio 
hanno espresso la loro fiducia nella 
lista “LAURA TRECANI SINDACO” e 
personalmente le persone che hanno 
scelto di dare una preferenza nei miei 
confronti. 
Ringrazio il Sindaco per la fiducia ac-
cordatami con la nomina a Presidente 
del Consiglio, un ruolo importantissi-
mo a cui competono imparzialità ed 
equità in rappresentanza generale 
della Comunità oltre alle funzioni di 
rappresentanza del Consiglio nei rap-
porti con altri Comuni o Enti Pubblici.
Nei primi sei consigli comunali i temi 
trattati sono stati legati essenzial-
mente a questioni di bilancio eredita-
te dalla precedente Amministrazione, 
non sempre troppo trasparenti nell’e-
videnziare la vera situazione economi-
co-finanziaria delle opere pubbliche 
messe in campo, oltre che nell’impe-
gno per portare avanti molti di questi 
progetti, alcuni già verso la fine dei la-
vori e altri ancora all’inizio. 

I numerosi cantieri oggi non trovano 
tutti la necessaria copertura finanzia-
ria, ma l’impegno da parte della mag-
gioranza è cercare di fare sintesi e ca-
pire per quali di questi sarà necessario 
trovare le risorse mancanti e per quali 
soprassedere per il momento. 

Tra questi ultimi, tema molto discusso 
in questi ultimi tre mesi, è stato l’am-
pliamento della Fondazione Serlini, 
per il quale, circa due anni fa, il sot-
toscritto e il Sindaco hanno votato a 
favore. 

Oggi la situazione rilevata e verificata 
dai tecnici comunali in tema di bilan-
cio non ci permettere di proseguire 
con il progetto, perché alcune volte 
le scelte, anche le più dolorose, de-
vono essere frutto della ragione che 
antepone il bene comune alle idee 
della persona: questo mi ha obbligato 
a cambiare idea di fronte ai dati del-
la realtà. Dopo avere molto riflettuto, 
dopo essermi confrontato con la Mag-
gioranza e con molti esperti, sono arri-
vato alla conclusione che l’operazione 
di partenariato pubblico privato della 
Fondazione Serlini non deve essere 
effettuata, per lo meno così come è 

Enrico Mandelli
Presidente del consiglio

C
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CAPOGRUPPO GERMANA ANTONELLI
compiere per poter attuare gli indi-
rizzi dell’Amministrazione. In quanto 
Capogruppo di maggioranza, è mio 
compito e responsabilità raccogliere 
le considerazioni di ogni componen-
te, intervenire durante i Consigli co-
munali, partecipare alle riunioni dei 
capigruppo consiliari ed esporre le 
istanze della maggioranza.
Rappresentare la lista in Consiglio 
Comunale è un onere ma soprattutto 
un onore. La nostra squadra ha forte 
senso di coesione, stima reciproca e 
le persone che la compongono sono 
presenza forte sul territorio.

In questi primi mesi gli impegni isti-
tuzionali sono stati numerosi ed il 
tempo da dedicare al bene della no-
stra comunità non è mai abbastanza. 
Incontrare il cittadino ed avere il loro 
consenso, parere o critica è importan-
te per cogliere spunti di riflessione 
e permetterci di svolgere al meglio il 
nostro mandato.
Per concludere permettetemi di rin-
graziare le nostre famiglie che con noi 
hanno intrapreso questa sfida soste-
nendoci e sopportando le nostre as-
senze. Grazie ai nostri gruppi (civico 
e partiti) che continuano ad accom-
pagnarci e spronarci nel proseguire il 
lavoro iniziato.  
Grazie, inoltre, a tutti i cittadini di 
Ospitaletto che ci hanno scelto e 
dato la loro fiducia; grazie anche a 
quelli che hanno votato diversamen-
te garantendo la pluralità di visioni 
che caratterizza il nostro territorio. 
Buon Natale e Buon Anno a tutti

on l’esito delle urne la nostra lista 
“Laura Trecani Sindaco” vince le ele-
zioni comunali e ci troviamo a sedere 
nei banchi della maggioranza in Con-
siglio Comunale. Per arrivare a tale 
risultato ci eravamo impegnati e pre-
parati da tempo, consapevoli che, se il 
voto fosse stato per noi positivo, non 
avremmo poi comunque avuto “vita 
facile”. Amministrare una comunità 
numerosa come quella di Ospitalet-
to sapevamo ci avrebbe impegnato 
notevolmente ma, non essendo degli 
sprovveduti, ognuno di noi ha iniziato 
a fare la propria parte.

In Consiglio Comunale il gruppo di 
maggioranza è formato da cinque 
assessori, di cui un vicesindaco e sei 
consiglieri. Tra questi viene nominato 
il Presidente del Consiglio Comunale 
e il Capogruppo. Completa la squadra 
il Sindaco. Sono inoltre componenti 
del Consiglio comunale i membri di 
minoranza eletti; quattro componenti 
della lista “Insieme per Ospitaletto” e 
un componente della lista “Alternati-
va per Ospitaletto”. Il funzionamento 
e la regolarità delle sedute consiliari 
sono garantiti dalla presenza del Se-
gretario comunale e dai di dipendenti 
comunali.

Il mio ruolo di Capogruppo di maggio-
ranza con delega alla Protezione Ci-
vile, ha richiesto che mi muovessi sin 
da subito per comprendere il funzio-
namento della macchina istituzionale. 
Fino a quando non si è direttamen-
te coinvolti, è difficile immaginare 
quanti passaggi istituzionali si devono Germana Antonelli

GERMANA ANTONELLI
Capogruppo 

“Lista Laura Trecani Sindaco”

C

collaborando con gli altri consiglieri 
o con il Presidente del Consiglio che, 
per competenze, può aiutare a por-
tare a compimento le opere messe in 
campo con l’obiettivo comune di rag-
giungere il miglior risultato possibile. 
Sono certo che questa squadra, ani-
mata da tanta passione e voglia di fare 
bene, saprà governare per i prossimi 
5 anni centrando gli obiettivi messi in 
campo nel programma elettorale vo-
tato dai cittadini.  
 
Auguro un sereno Natale e un Felice 
anno pieno di soddisfazioni a tutti.

liste civiche che si è impegnano e la-
vorano solo per il proprio territorio e 
la propria comunità.

La maggioranza è composta da per-
sone che hanno accettato un ruo-
lo amministrativo più per passione e 
amore per il proprio territorio che per 
esperienza politica, ma la voglia di sa-
per fare ed imparare sta coinvolgen-
do tutti: Sindaco, Giunta, Consiglieri, 
Presidente del Consiglio, nell’obietti-
vo del bene comune e del sapere am-
ministrare e governare. 
Ogni assessore si sta impegnando 
nel ruolo assegnato, trovando in sé 
la propria misura, studiando le norme 
e le leggi che governano un comune, Enrico Mandelli
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ome primo articolo di questo nuovo mandato, 
seppur a distanza di qualche mese, mi corre l’ob-
bligo di ringraziare nuovamente i 555 cittadini 
ospitalettesi che hanno votato la lista Alternati-
va per Ospitaletto e hanno riposto fiducia nella 
mia figura di candidato sindaco; ringrazio i can-
didati della nostra lista e tutti i nostri sostenitori: 
grazie a voi, ancora oggi, in Consiglio Comunale 
è rappresentata la voce del pensiero libero e in-
dipendente. La voce di chi crede che un’alterna-
tiva al sistema politico e una terza via sia ancora 
possibile. Con l’esito elettorale, che ha sancito 
una vittoria netta, ma non assoluta, della lista 
“Laura Trecani Sindaco”, si è evidenziato un sen-
timento molto chiaro: i cittadini di Ospitaletto 
hanno voluto il cambiamento. Io penso che, nei 
modi e nei metodi, questo cambiamento sia stato 
disatteso, per non dire tradito. E’ già trascorso il 
10% del mandato amministrativo e abbiamo vi-
sto il sindaco Trecani assumere le sembianze po-
litiche di chi l’ha preceduta (Sarnico), attraverso 
il disprezzo delle minoranze, dimenticandosi lei 
stessa che per oltre 11 anni è stata in minoran-
za. Un sintomo che è tipico della “malattia” che 
io definisco scherzosamente “sarnichite”: ostra-
cismo verso le richieste di accesso agli atti, do-

on l’approssimarsi della fine dell’anno, dai 
banchi dell’opposizione, è possibile tracciare un 
primo bilancio dell’amministrazione Trecani ed è 
un bilancio totalmente negativo. La compagine 
amministrativa che governa il nostro comune, 
sta alternando un comportamento livoroso nei 
confronti dell’operato della passata amministra-
zione, ad una manifesta incompetenza a com-
piere delle scelte amministrative che abbiano 
una visione a lungo termine.
Fino ad’ora l’unica attività a cui si è dedicata 
il Sindaco Trecani è quella di marcare in tutti i 
modi una discontinuità con chi la preceduta, fino 
a decidere di cancellare un progetto epocale per 
la comunità di Ospitaletto, come l’ampliamento 
della RSA Serlini. La motivazione che viene pro-
pagandata per giustificare la scelta, non è vera, 
la nuova Casa di Comunità, come abbiamo già 
dimostrato nell’incontro pubblico di settembre 
in biblioteca e scritto nel documento allegato 
alla delibera di Consiglio Comunale (n. 48/2023) 
che revoca del progetto di ampliamento della 
Fondazione Serlini, è un’opera pubblica intera-
mente finanziata con risorse derivanti dalla va-
lorizzazione delle farmacie comunali, come atte-
stato nei documenti comunali di approvazione 
del progeto della Casa di Comunità e dagli atti 
depositati dall’amministratore unico della so-
cietà Ospitaletto Servizi S.r.l.

cumenti consegnati all’ultimo minuto per osta-
colarne l’esame approfondito, chiusura totale ad 
ogni tipo di collaborazione, riduzione del Consi-
glio comunale e delle Commissioni a grigi organi 
istituzionali dove il voto è più una presa d’atto 
che una reale conseguenza di un confronto tra 
le parti da cui scaturisce una sincera sintesi. Se 
nel metodo nulla è cambiato, per i contenuti e la 
sostanza vedo, invece, un cambiamento in sen-
so negativo: un peggioramento, purtroppo, che 
crescerà non appena l’ebrezza delle inaugura-
zioni delle opere pubbliche (altrui) sarà finito. Lì 
subentreranno i veri problemi per cui i cittadini 
vogliono una risposta e una soluzione: sicurezza, 
ambiente, giovani, servizi, etc. Non si potrà più 
dare la colpa al bilancio ereditato dalla prece-
dente amministrazione (anche questo è stato un 
mantra della Giunta Sarnico, che però trovava 
almeno un po’ di riscontro nell’ormai nota sen-
tenza della Corte dei Conti). In sintesi, tra non 
molto, vedremo la Giunta Trecani alla prova dei 
fatti. Per quello che finora abbiamo visto, in par-
ticolare sul tema del “Progetto Serlini”, la pro-
spettiva non è certo rosea.

Non contenti di aver annullato il progetto di am-
pliamento della RSA Serlini, nelle scorse settima-
ne, il Sindaco Trecani, ha ritenuto di procedere, 
con un atto palesemente illegittimo, a revocare 
la nomina dei consiglieri di amministrazione della 
Fondazione Serlini indicati dal Comune, ritenuti 
colpevoli di aver fatto gli interessi della Serlini 
per aver sollecitato nei mesi scorsi un pronun-
ciamento del Comune in merito al progetto del 
Centro Multi servizi per l’Anziano e, dopo che 
questo è stato cancellato, la richiesta al Comune 
di rimborso dei costi sostenuti.
Come Lista Insieme per Ospitaletto abbiamo ef-
fettuato una formale richiesta al Sindaco, per-
ché proceda in autotutela, a revocare il decreto 
sindacale n. 34 del 22/11/2023, per evitare la 
fondata possibilità che il Comune di Ospitaletto 
venga chiamato giudizialmente in causa per ri-
spondere dell’illegittimità del decreto di revoca, 
e che, in caso di soccombenza, le spese legali e 
gli eventuali risarcimenti vadano a ricadere sulle 
casse comunali, ossia sulle tasche di tutti i cit-
tadini.
Un sincero augurio a tutti i cittadini di Ospitalet-
to perché possano vivere un sereno Natale.

ALTERNATIVA PER OSPITALETTO

INSIEME PER OSPITALETTO

Matteo Totò

Luca Giuseppe Radici Luca Burato
Chiara Raza Matteo Domenighini

C

C
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CENTENARI OSPITALETTESI
AUGURI SIG.RA PAOLINA! AUGURI SIG. FRANCESCO! AUGURI SIG.RA MARIA!

L’Amministrazione comunale si 
è recata presso la Fondazione 
Serlini per augurare Buon Com-
pleanno alla signora Codenotti 
Paolina per i suoi fantastici 104 
anni! 

L’Amministrazione  comunale au-
gura buon compleanno a Fran-
cesco Zanini per i suoi splendi-
di 102 anni! Medaglia d’oro del 
Comune di Ospitaletto, reduce 
del secondo conflitto mondiale 
della campagna in Russia, Fran-
cesco è un orgoglio per tutta la 
comunità.

L’Amministrazione comunale augu-
ra buon compleanno a Maria Di 
Leo per lo splendido traguardo 
dei 100 anni!

BENEMERENZE CIVICHE
    ‘Amministrazione comunale, dopo aver convocato la Commissione, indica i benemeriti del 2023

La cerimonia del conferimento si svolgerà il 6 gennaio 2024, alle ore 16.30 presso il Teatro Agorà.

L
Categoria SPORT

Premio alla Memoria
Valentino Zogno

Categoria CULTURA
Michela Bianchi

Categoria SOLIDARIETÀ
Graziano Mario

Dotti

Premio Speciale
MERITI CIVICI

Gabriella Matanza e LuigiRadici
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•   AREST –Strada di circonvallazione a nord del        
-paese

L’accordo regionale sottoscritto tra Regione 
Lombardia e Comune di Ospitaletto prevede 
l’impegno comunale alla realizzazione di una se-
rie di opere di seguito riepilogate: 
• Intervento A: Opere pubbliche secondo con-

venzione “ZUST AMBROSETTI SPA” per Euro 
2.632.537,76

• Intervento B: Sottopasso di Via Falcone per 
Euro 1.559.833,78

• Intervento C Riqualificazione viabilità a nord 
(parte) per Euro 1.144.122,92  

Le successive interlocuzioni hanno fatto emerge-
re che per la realizzazione del sottopasso man-
cherebbero risorse per 600.000,00 euro per 
revisione del progetto e tempistiche non conco-
mitanti  la realizzazione della SP19.

        LOVERNATO (PISTA CICLABILE)
Recentemente vi è stata un’ispezione regionale, 
volta a verificare lo stato dell’investimento con-
seguente al contributo regionale di 600.000,00 
euro relativo agli “interventi finalizzati alla riqua-
lificazione e valorizzazione turistico-culturale dei 
borghi storici” (presentata sul portale regionale 
nel marzo 2021). La relazione allegata alla richie-
sta di contributo conteneva i seguenti investi-
menti: 
1. Restauro e risanamento conservativo della 

chiesa di Santa Maria di Lovernato
2. Realizzazione di pista ciclabile attrezzata e ri-

qualificazione di spazi pubblici nel contesto 
del borgo, per attività ludico-sportive-ricrea-
tive.

3. Pubblicazione scientifica e tecnologie digitali 
per il turismo

In particolare nel quadro economico dell’inter-
vento n. 1, cioè il Restauro di Lovernato in fase 
di ultimazione, era ricompresa anche una somma 
pari a 300.000,00 Euro la quale risulta  prope-
deutica alla validazione dell’investimento finale 
ai fini dell’ottenimento del contributo in fase di 
rendicontazione. La circostanza sopra descritta, 
rileva l’assoluta necessità di realizzare l’intero 
investimento candidato a contributo, compresa 
la pista ciclabile, entro il 28 febbraio 2024 (sca-
denza per il collaudo o il certificato di regolare 
esecuzione).  Il bilancio preventivo 2023, appro-
vato il 31.01.2023, non ha tenuto conto di tale 
necessità e tantomeno l’opera è stata inserita 
nell’elenco annuale delle OOPP.

Ne consegue l’urgenza di reperire risorse per 
euro 300.000,00 per la realizzazione della pista 
ciclabile. 
       

icognizione stato di attuazione investimenti 
avviati ante luglio 2022 nel Comune di Ospita-
letto. Estratto della relazione del Dirigente Area 
Tecnica Ing. Donato Fontana. 

        PALAZZO DELLO SPORT
Con riferimento all’investimento “Palazzo dello 
Sport” allo stato attuale l’intervento è stato appro-
vato con il progetto esecutivo e impegnate per la 
realizzazione dell’investimento le somme di cui al 
quadro economico per totali euro 4.765.000,00.
Come è noto al momento i lavori si sono inter-
rotti con risoluzione contrattuale. Da una stima 
sommaria si rileva un possibile aumento dei la-
vori, dagli originari euro 3.891.656,54 a euro 
5.715.491,01 (applicazioni dei prezziari aggiorna-
ti). Inoltre è necessario precisare che il progetto 
approvato risulta funzionale implementandolo 
con la previsione di una “riserva idrica antincen-
dio e relativa stazione di pompaggio” i cui costi 
sono stimati in euro 100.000,00 e opere accesso-
rie per circa euro 300.000,00.

Il palazzo dello sport prevede un investimento 
complessivo non inferiore a euro 7.255.00,00, 
a cui andrebbero aggiunti 300.000,00 di dota-
zioni aggiuntive, con conseguente necessità, da 
parte del Comune di Ospitaletto di reperire nel 
prossimo bilancio triennale la somma di euro 
2.790.000,00. 

         ALLARGAMENTO VIA TREPOLA
Con riferimento all’appalto ancora in corso per la 
riqualificazione di via Trepola e dopo una serie di 
incontri con il direttore dei lavori e la ditta appal-
tatrice, è emersa la necessità di utilizzare ulteriori 
risorse per circa euro 50.000,00, al fine di dare 
completamento ai lavori per l’allargamento di via 
Trepola. 

        NUOVA TRIBUNA PER CAMPO DA CALCIO
Completata la tribuna per il campo da calcio “Fe-
derico Gozio” all’interno di un appalto in corso di 
esecuzione che prevede la realizzazione di nuovi 
volumi accessori incluso servizi igienici per il pub-
blico, oltre alla  costruzione di nuovi spogliatoi 
per il campo da calcio “Gino Corioni”

LAVORI PUBBLICI
R
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        ASFALTATURE 2023
Con riferimento alle opere di asfaltatura eseguite 
nella primavera 2023 sono in corso alcune veri-
fiche di dettaglio rispetto alle somme impegnate 
sino ad oggi ma  probabilmente sarà necessario 
impegnare ulteriori euro 50.000,00 rispetto alle 
consuntivazioni in corso.

       NUOVA SCUOLA PRIMARIA
Iniziati i lavori di demolizione del polo statale 
dell’infanzia “Tovini” per la realizzazione di nuovo 
plesso con fondi del PNRR per circa 5.000.000,00. 
Il termine dei lavori è previsto nel 2025.

        PROGETTO ESSELUNGA
Esselunga s.p.a. ha provveduto, nel mese di otto-
bre, a depositare sul portale telematico di Regione 
Lombardia le procedure per “Valutazione di Impatto 
Ambientale e rilascio del Provvedimento Autorizza-
tivo Unico Regionale (PAUR)”, passo fondamentale 
per la realizzazione del nuovo polo logistico. La SLP 
(superficie Lorda di Piano) prevista ad oggi per l’in-
sediamento del nuovo polo è di circa 178.000,00 
mq, mentre la SLP prevista per la ristrutturazione 
degli immobili esistenti è di circa 2300,00 mq, sul 
denominato Lotto 1, mentre nel lotto 2 si prevede la 
realizzazione di un campo agrivoltaico. 
Le opere di urbanizzazione primaria:
• Nuova viabilità pubblica (di accesso al comparto 

e di collegamento diretto con la Bre.Be.Mi);
• Parcheggio privato asservito all’uso pubblico;
• Itinerario ciclopedonale attrezzato e rimodel-

lamenti morfologici (saranno previste n. 5 aree 
di soste attrezzate con posti per sosta biciclet-
te, punti di ricarica e-bike, area con attrezzature 
percorso vita, area sgambamento cani aree di-
dattiche e aree attrezzate con sedute);

Le opere di urbanizzazione secondaria:
• Parco agro-ambientale lineare;
• Centro servizi multifunzionale (spese per la rea-

lizzazione a carico del Comune);
L’intervento prevede la piantumazione di circa 
13850 nuove piante! L’intervento sarà determinan-
te per la comunità, i lavori inizieranno nel 2025, per-
chè interessa una vastissima area del territorio. La 
sua realizzazione avverrà in tempi ipotizzabili in cir-
ca due anni, mentre per le opere di urbanizzazione il 
tempo stimato è di circa 5 anni.

        CASA DI COMUNITÀ’ 
L’investimento relativo alla Casa di Comunità in 
attuazione del protocollo di intesa, variante pro-
gettuale approvata in Consiglio Comunale con 
deliberazione n. 35 del 30.11.2022, con revisio-
ne del Piano Economico Finanziario che sostan-
zialmente prevede quali oneri comunali quanto 
segue:
• Corrispettivo iniziale, in quota investimento, 

per euro 2.400.000,00 (oltre IVA) da liquida-
re al collaudo;

• Corrispettivo aggiuntivo una tantum pari a 
200.000,00 (oltre IVA) da liquidare al collaudo;

• Canone area A per la porzione del primo 
anno successiva al collaudo tecnico ammini-
strativo totale (importo riportato nel PEF per 
euro 169.830,00 ma da rimodulare in quota 
mensile a partire dalla data del collaudo fina-
le ancora non intervenuto); 

• canone fisso dal secondo al diciannovesimo 
anno per euro 219.780,00;

• canone di variante, fisso anch’esso, da corri-
spondere dal terzo anno fino al diciannovesi-
mo e pari a euro 35.700,00.

È necessario procedere al reperimento di nuove 
risorse di bilancio per euro 1.223.000,00. L’Am-
ministrazione Trecani in estate ha chiuso una 
convenzione con ASST (Spedali Civili) che pre-
vede la concessione a titolo gratuito e per 50 
anni, a partire dal 2023, dell’immobile “Ex Cine-
ma Astra” sito in via Padana Superiore a Ospita-
letto. A fine agosto ASST ha avviato il primo ser-
vizio di vaccinazione per i cittadini. Ad oggi sono 
attivi e fruibili i seguenti servizi: PUA – punto 
unico di accesso; EVM – COT equipe valutazio-
ne multidimensionale e centrale operativa ter-
ritoriale; Sportello polifunzionale; Servizi area 
materno infantile; Vaccinazioni e punto prelie-
vi; Servizio di assistenza domiciliare; Infermieri 
di famiglia e comunità (IFEC); Ufficio protesica 
maggiore e assistenza integrativa; Servizio di 
medicina specialistica; programma di screening.

         NUOVA PALESTRA COMUNALE
Il giorno 18 dicembre sono partiti i lavori la per 
la trasformazione dell’ex bocciodromo in nuova 
palestra comunale. Il termine dei lavori è previ-
sto in primavera del 2024
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egli ultimi mesi la “Fondazione Serlini” è stata 
oggetto di dibattiti consiliari che hanno porta-
to l’opinione pubblica ad interrogarsi sul futuro 
della stessa. L’Amministrazione Trecani ha scel-
to di revocare il partenariato pubblico privato 
della Fondazione Serlini dopo una serie di ri-
flessioni, sofferte ma necessarie. Per facilitare 
la comprensione di tale sintetizziamo la propo-
sta iniziale e a seguire gli step che hanno portato 
alla revoca.
Proposta iniziale di partenariato:
• Anticipo realizzazione intervento, euro 

2.400.000,00 + iva; 
• Canone gestionale per 25 anni, euro 

265.013,00/anno per 25 anni euro 6.625.325 
+ iva.

Il progetto prevedeva:
• Realizzazione ampliamento Fondazione Ser-

lini di n.20 posti letto + n.20 al rustico; 
• Di questi n. 20 posti, Apa n. 9 e Casa n. 12.

La trattazione della questione Fondazione Ser-
lini è avvenuta sempre all’interno del Consiglio 
comunale per garantire massima trasparenza e 
partecipazione. Il Sindaco Laura Trecani si è sem-
pre assunta la responsabilità del voto consiliare, 
anche quando le scelte sono state dolorose e 
frutto di molte riflessioni. Il bene di Ospitaletto 
è sempre prioritario

La maggioranza dopo mesi di lavoro è arriva-
ta alla conclusione, con il supporto degli uffici 
e del Segretario Comunale, che l’operazione di 
partenariato pubblico privato della Fondazione 
Serlini non potesse essere effettuata così come 
congeniata perchè non supportata dall’attua-
le situazione economico-finanziario. La moti-
vazione non è certamente politica perchè gli 
anziani e il sociale rimangono una priorità del 
mandato amministrativo e la Fondazione Serlini 
è patrimonio di tutta la comunità. 

Durante l’analisi che ha portato alla decisione 
della revoca del partenariato è emerso che la re-
alizzazione dell’ampliamento dei posti della RSA 
di Ospitaletto, con l’investimento sopradescrit-
to, non avrebbe garantito la fruizione esclusiva 
dei posti per i cittadini residenti. Infatti ai nuo-
vi posti della RSA avrebbero avuto diritto d’ac-
cesso anche i cittadini nell’ambito territoriale 
Brescia Ovest, cioè tutti i cittadini dei comuni 
di Gussago, Cellatica, Rodengo Saiano, Ome, Ca-
stegnato, Roncadelle, Castel Mella, Travagliato, 
Berlingo e Torbole Casaglia, in base al loro posi-
zionamento in graduatoria e con la riserva della 
priorità nei confronti dei cittadini Ospitalettesi 
solo a parità di punteggio. 

Un ampliamento che era privo della garanzia di 
ottenere l’accreditamento degli stessi da parte 
di Regione Lombardia. “Si ricorda inoltre che ad 
oggi anche il Centro Diurno Integrato (CDI) ri-
sulta NON accreditato da Regione Lombardia”

Allo scopo di effettuare una valutazione com-
pleta e dettagliata si è deciso anche di prendere 
in considerazione la lista d’attesa - in data 28 
settembre 2023 - predisposta dall’équipe di va-
lutazione multidimensionale del distretto Bre-
scia Ovest, in applicazione dei criteri previsti dal 
protocollo d’intesa per l’accesso alle residenze 
sanitario assistenziale del Distretto 2 - sotto-
scritto nell’anno 2006 - contenenti le modalità 
di collaborazione tecnico operativa tra unità di 
valutazione multidimensionale, RSA e gli 11 Co-
muni dell’ambito. I citati criteri vengono applica-
ti al fine di valutare la situazione sociosanitaria 
dell’utente nel suo complesso, attribuendo rilie-
vo al suo grado di autonomia. 

In tale lista d’attesa tra i primi 100 richiedenti ri-
sultano solo n.9 utenti residenti ad Ospitaletto, 
di cui 6 in situazione di media gravità sociosa-
nitaria. Ad essere più precisi l’Amministrazione 
ha simulato la distribuzione degli ipotetici n.20 
nuovi posti, come da proposta, scoprendo che 
solo due utenti di Ospitaletto avrebbero potuto 
usufruirne: il primo al quinto posto e il secondo 
al diciannovesimo. Naturalmente il dato cambia 
di giorno in giorno in funzione delle assegnazio-
ni, della presentazione di nuove domande e del-
la variazione dei punteggi assegnati.

Il Sindaco Laura Trecani ha richiesto i dati uffi-
ciali alla Fondazione Serlini - 26 maggio 2023 
-, dove veniva indicato testualmente “gli ospiti 
della RSA residenti nel Comune di Ospitaletto 
alla data odierna sono 41”. Il Primo Cittadino ha 
effettuato un controllo incrociando i dati dell’a-
nagrafe e scoprendo che dei n.41 residenti in 
RSA al 24 maggio, n.24 sono residenti in RSA 
via Monte Grappa mentre n.17 sono residenti 
in altre abitazioni. Dei n.24 residenti, n.13 sono 
quelli provenienti da altri comuni e 11 invece ri-
siedono in RSA provenienti da Ospitaletto.  

FONDAZIONE SERLINI
N
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Dunque non sono n.41 di Ospitaletto che usu-
fruiscono del servizio in RSA Serlini, ma n. 28 su 
n. 69 posti. 
Il canone annuale di 265.000,00 euro per 25 
anni, totale di euro 6.625.325,00 + iva non 
troverebbe giustificazione nella riserva di po-
sti a favore degli utenti residenti a Ospitalet-
to. Quindi non risulta sostenibile, perché non è 
coerente con gli attuali protocolli e dati sopra 
esposti. 

Questa Amministrazione intende comunque so-
stenere i propri cittadini anziani che necessita-
no di ricovero in una struttura RSA. Ad esempio 
attraverso una maggior compartecipazione alla 
spesa, da attuare nell’ambito di un programma di 
revisione della contribuzione e delle fasce ISEE 
da applicare. Gli utenti Ospitalettesi in condizio-
ni di gravità hanno comunque diritto di accesso 
ad una struttura nell’ambito territoriale, in attesa 
che si liberi un posto nella RSA di Ospitaletto. Il 
servizio sociale, ad oggi, non ha ricevuto richie-
ste a supporto di un investimento così oneroso 
per la comunità Ospitalettese con incidenza di 
tutti i costi sull’intera comunità di Ospitaletto 
e con forte impatto economico-finanziario. Un 
progetto può essere emotivamente interessante 
ma dev’essere economicamente sostenibile.

La Fondazione ha una finalità diversa rispetto a 
quella del Comune. Ospitaletto sostiene, come 
qualsiasi altro Comune, gli utenti o le loro fami-
glie per agevolarne l’accesso ai servizi assisten-
ziali e sociosanitari, compartecipando ai relativi 
costi alle condizioni previste dalla pianificazione 
socioassistenziale. 

L’obiettivo concreto è volto a potenziare i ser-
vizi a domicilio prevedendo di accogliere tutte 
le richieste in attesa e l’incentivo agli utenti per 
usufruirne. Al conseguimento di tale obiettivo 
partecipano i servizi offerti dalla Casa di Comu-
nità, con i quali i servizi sociali comunali saranno 
integrati, come previsto dalla DGR 6760/2022 
di Regione Lombardia. 

A questi interventi si aggiungono le misure re-
gionali, tra le quali assume rilievo la RSA aperta. 
La misura RSA aperta si caratterizza per l’offerta 
di interventi di natura prioritariamente sociosa-
nitaria finalizzati a supportare la permanenza al 
domicilio di persone affette da demenza certifi-
cata o di anziani non autosufficienti di età pari 
o superiore a 75 anni. La presa in carico degli 
utenti all’interno di questa rete di servizi favo-
rirà la permanenza dell’anziano al suo domicilio 
e, ove esistente, nella sua famiglia.

È stata avviata anche una profonda riflessio-
ne sul progetto e sull’evoluzione della rete dei 

servizi sociosanitari, in particolare la legisla-
zione nazionale e regionale: il decreto n.77 del 
23 maggio 2022, “Regolamento recante la de-
finizione di modelli e standard per lo sviluppo 
dell’assistenza territoriale nel servizio sanitario 
nazionale”, la legge n.33 del 23 marzo 2023, 
“Legge delega in tema di non autosufficienza in 
Italia la DGR 7758 sugli indirizzi di programma 
nel sistema sanitario e sociosanitario regionale”. 

La direzione è la medesima ovvero potenzia-
mento della rete delle cure domiciliari: CDOM, 
RSA aperta e servizi di prossimità e nella ridefi-
nizione delle reti e dei servizi. 

La rete dei servizi prima della pandemia aveva 
prospettive di sviluppo molto diverse da oggi. 
Il sistema sociosanitario nazionale e regionale 
è in fase di un profondo cambiamento e punta 
sulla domiciliarità e sulla tecnologia. 

L’attuale amministrazione è in carica da mag-
gio 2023 e le linee guida del mandato puntano, 
laddove possibile, ad investire per migliorare 
la qualità delle strutture esistenti ed ampliare i 
servizi ai cittadini.

• ADEGUAMENTO EDIFICI SCOLASTICI IN      
ATTESA DEL NUOVO PLESSO SCOLASTICO 
DI VIA SERLINI

Il primo intervento della giunta Trecani è stata la 
ricollocazione di n. 6 aule presenti nel polo dell’in-
fanzia “Tovini” collocato in Via Serlini nelle struttu-
re esistenti dell’edificio “Ghizzolini” e della scuola 
Primaria Statale “Angelo Maria Canossi”. I lavori 
sono stati eseguiti nel corso dei mesi luglio e ago-
sto in modo da poter iniziare l’anno scolastico con 
regolarità. Si ringrazia l’ufficio tecnico comunale 
per il coordinamento dei lavori e in particolar modo 
la Dirigente Laura Metelli per la collaborazione e la 
disponibilità dimostrata nel ricercare una soluzio-
ne condivisa che ha permesso in tempi strettissimi 
di ricollocare tutti i bambini delle 6 sezioni senza 
essere costretti a trovare nuove strutture tempora-
nee che potessero ospitare i 150 bambini.
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  abato 16 Settembre l’Amministrazione comu-
nale ha inaugurato il Museo Domenico Ghidoni 
a Villa Presti in origine Villa Serlini.

Il museo è aperto, con Ingresso libero, nei 
seguenti orari: 
Sabato e Domenica, dalle h10.00 alle h12.00, 
per visite guidate dalle h.15.00 alle h.18.00.

L’intervento del Sindaco Laura Trecani:
“E’ un piacere essere qui con tutti Voi in questa 
giornata speciale. Speciale perché Ospitaletto a 
partire da oggi ha un nuovo punto di incontro, per-
ché questa, che originariamente è stata una casa, 
che proprio quest’anno compie 100 anni, conti-
nuerà ad essere una casa. 

Una casa con la sua storia, andata di pari passo con 
la nostra e con quella di Ospitaletto, una casa con 
un Museo che raccoglie le opere del nostro concit-
tadino Domenico Ghidoni, ma anche una casa fat-
ta di stanze messe a disposizione della Comunità.

Stanze per mostre, per conferenze, per presenta-
zioni, per laboratori didattici per bimbi e per adulti, 
stanze dove fermarsi a leggere un libro o il giornale, 
stanze che con le autorizzazioni necessarie potran-
no ospitare anche le celebrazioni dei matrimoni ci-
vili. E poi un parco per la bella stagione dove fare 
cinema, ascoltare musica, sedersi nell’erba e gioca-
re con i bambini.

E’ una casa che ancora contiene il senso e il sapore 
di una casa, che accoglie e invita.
La dobbiamo vivere tutti, per imparare, raccontare, 
insegnare, incontrarci e ricordare.
Abbiamo intenzione di organizzare cose diverse, 
interessanti e divertenti perché solo così un museo 
può continuare a vivere.

Viviamo insieme questa casa, perché è nostra, e 
perché la bellezza deve appartenere a tutti. 

Per tale motivo come amministrazione abbiamo 
deciso, attraverso una delibera di giunta e come 
da programma elettorale, che da gennaio 2024 
all’interno di villa Presti si potranno celebrare i 
matrimoni e le unioni civili.

Approfitto di questa occasione per ringraziare tutti 
coloro i quali hanno lavorato per far sì che questa 
giornata fosse possibile, con passione, impegno 
e generosità: Il Ministero della Cultura e Regione 
Lombardia, che hanno finanziato i lavori rispetti-
vamente per 1 milione di euro e per 500.000 euro; 
l’Amministrazione precedente; lo Studio Baresi per 
la progettazione; Arch. Pezzola per l’allestimento 
spazio museale, Ing. Fontana dirigente dell’ufficio 
tecnico; gli uffici Comunali, Dario, Angela, Mauri-
zio Martinelli, la Giunta, il Consiglio Comunale; le 
imprese edili, elettricisti, idraulici, falegnami, fab-
bro, i pittori, giardinieri;  la partecipazione di Flos; 
i restauratori e lo studio Ellisse; lo scultore Stefa-
no Bombardieri; tutti coloro che spontaneamente 
hanno dato consigli e offerto supporto. Un saluto 
particolare alla Dirigente dell’Istituto Comprensivo 
di Ospitaletto Dott. Laura Metelli, ai bambini rap-
presentanti delle classi e agli insegnanti che hanno 
lavorato ad un progetto su Ghidoni che sarà visibile 
in una prossima mostra”. 

INAUGURAZIONE DEL MUSEO GHIDONI
S

“RINOCERONTE” DI STEFANO BOMBARDIERI
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  in dal suo primo abbellimento nella seconda 
metà del quindicesimo secolo alcune famiglie 
hanno visto in questa Chiesa un luogo in cui por-
re sé e i propri cari sotto la protezione materna 
di Maria e dei Santi: ne sono testimonianza gli 
affreschi che in vari modi rappresentano Ma-
ria, il Bambino e Santi significativi della nostra 
tradizione come San Giacomo, San Rocco e San 
Sebastiano, protettori dei pellegrini, contro la 
peste e le malattie contagiose. 

Il 15 agosto 1944 nuovamente la comunità di 
Ospitaletto, è ritornata in questo luogo a chie-
dere protezione affinché la popolazione fosse 
risparmiata dalla guerra e dalla distruzione e da 
quel momento ha preso avvio la ricorrenza che 
ogni 5 anni ci vede ritornare in questo luogo per 
pregare e riaffidare la nostra comunità.

Lovernato è stata significativa anche durante il 
covid: luogo di incontro per ricordare le persone 
care che ci hanno lasciato.  Piace pensare che 
Lovernato sia allora il luogo dell’ “INCONTRO”, il 
luogo in cui la comunità si INCONTRA, il luogo 
in cui le generazioni si INCONTRANO, per am-
mirare la bellezza artistica e storica che questo 
luogo custodisce: sono in fin dei conti le testi-
monianze più antiche presenti sul territorio.
Il, 15 Luglio 2023, questo restauro ha restituito 
una Chiesa e un Borgo ancora più belli. Nostro 
deve essere l’impegno di custodirlo, di non ri-

cordarlo solo ogni 5 anni o in avvenimenti come 
questo, ma fare in modo che la comunità di Ospi-
taletto lo conosca, lo valorizzi e lo possa vivere 
sempre di più.

L’Amministrazione ringrazia:
Il Direttore dei Lavori, l’Ing. Donato Fontana, 
tutti i tecnici e gli uffici comunali, i restauratori, 
la Parrocchia, Don Adriano , Regione Lombar-
dia per aver coo-finanziato l’opera per euro 600 
mila (Comune di Ospitaletto circa euro 150 mila) 
contribuendo a valorizzare la Chiesa e il  Borgo. 

INAUGURAZIONE SANTUARIO LOVERNATO

AIDO: SI ALLA DONAZIONE!

  ’Aido Nazionale ha promosso la Giornata 
Nazionale del SI per la Donazione di Organi, 
Tessuti e Cellule. Sì alla donazione, il più gran-
de gesto d’amore per la vita. 
L’Amministrazione comunale ha aderito all’ini-
ziativa di sensibilizzazione promossa da AIDO.

CONCERTO / FESTA LOVERNATO

 l 10 Settembre si è svolto il concerto “Duo 
Cominelli” organizzato dal Comune di Ospita-
letto e da Terre di Franciacorta in occasione 
della Festa del Nome di Maria a Lovernato

S

L
I
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cco la ricca rassegna di eventi organizzati in 
occasione della Festa di San Giacomo, evento 
che ha riscosso come ogni anno grande parte-
cipazione e riscontro da parte dei nostri concit-
tadini! 

Sabato 22 luglio alle ore 21.00 Vincenzo REGIS 
ha presentato in Piazza Roma il talk show
“Si fa, ma non si dice. Domenica 23 luglio si è 
aperta con il Cammino di San Giacomo e l’arrivo 
dei pellegrini, alle ore ore 10.30 la Santa Mes-
sa del pellegrino “Aspettando San Giacomo” e la 
giornata si è conclusa alle ore 21.00 con il Con-
certo d’estate del Corpo Bandistico di Ospitalet-
to in Piazza Roma.

Lunedì 24 luglio alle ore 21.00 “Mercanti e 

Servi” in concerto (Tributo ai Nomadi in Piazza 
Roma), mentre Martedì 25 luglio, dopo la Santa 
Messa del Patrono alle ore 10.30, sono inizia-
te le numerose attività dell’ultima giornata. Nel 
pomeriggio l’Esposizione nel centro storico delle 
attività commerciali, associazioni e bancarelle. 
Nel Parco Boldini zona bimbi è stata sita la “La 
casa di Topolino”, mentre alle 16 ha preso il via 
la Festa dell’Anguria in Piazza Roma in collabo-
razione con il Gruppo Alpini di Ospitaletto

Alle 17.00 la Dimostrazione/Laboratorio dal 
titolo “Dal Latte alla Mozzarella” presso il Par-
co Boldini, alle 21.00 l’attesissimo Concerto in 
Piazza Roma di Iva Zanicchi e l’evento conclu-
sivo delle 23.30: le Fontane Danzanti in Piazza 
Mercato

FESTA PATRONALE DI SAN GIACOMO

 l Comune di Ospitaletto intende accogliere i 
nuovi nati dal 01.01.2024 con un pensiero di 
benvenuto, così come previsto nelle linee guida 
del mandato elettorale.
 
Un KIT per loro e relative famiglie, un contributo 
concreto all’accudimento che testimonia la vo-
lontà di sostenere i genitori nelle loro respon-
sabilità di educazione e cura dei nuovi cittadini.

La famiglia è al centro dell’azione amministra-
tiva in veste di colonna portante della società. 
Gli ospitalettesi riceveranno, al momento della 
dichiarazione di nascita resa direttamente all’uf-
ficio di Stato Civile o al momento del ritiro dei 
certificati di nascita e del Codice Fiscale pres-
so l’ufficio Servizi Demografici, un buono per il 
ritiro del Kit di Benvenuto presso le farmacie/
parafarmacie del territorio comunale aderenti 
all’iniziativa.

Il Kit di Benvenuto conterrà prodotti adatti per 
la cura dei neonati, materiale informativo di sup-
porto ai neogenitori e sui servizi erogati dal Co-
mune.

PROGETTO “KIT DI BENVENUTO”

   omenica 17 dicembre presso il Teatro Agorà si 
é svolta la Cerimonia delle Maturità Civiche per i 
ragazzi che hanno compiuto i 18 anni nel 2023 e 
la Cerimonia ai Meriti Scolastici per gli studenti 
delle scuole secondarie e università. 

Un pomeriggio dedicato alle nuove generazioni 
per celebrarne i meriti scolastici e per spinger-
li a conoscere e a partecipare attivamente alla 
vita del paese. In particolare per i diciottenni 
un’occasione di riflessione sulle responsabilità e 
i diritti che accompagnano l’ingresso nel mondo 
degli adulti, nonché di promuovere una cultura 
di cittadinanza attiva. 

Quest’ anno l’Amministrazione ha previsto n.36 
riconoscimenti ai meriti scolastici distribuiti tra 
scuola secondaria di primo e secondo grado, di-
ploma di maturità e diploma di laurea. I ragaz-
zi durante la cerimonia hanno potuto ascoltare 
delle testimonianze di loro coetanei attivi nel 
mondo del volontariato, dell’associazionismo o 
che si sono distinti per grande senso civico. 

A fare da cornice all’ evento lo spettacolo mu-
sicale “La Terra, l’Aria, l’Acqua, Il Fuoco” a cura 
della compagnia Il Magico Baule.

MATURITÀ CIVICA E MERITI SCOLASTICI
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l Pedibus é un servizio di mobilità alternativa 
che rappresenta un percorso verso l’adozione di 
uno stile di vita sano perché consente ai bam-
bini di fare movimento da casa verso scuola; 
Ad Ospitaletto il progetto vanta n.146 bambini 
iscritti.

Il Pedibus é divertente ma anche formativo dato 
che i bambini possono conoscere il proprio ter-
ritorio, accrescere la propria autonomia e la con-
sapevolezza. 

Un progetto ecologico perché rispetta l’ambien-
te e di valenza sociale perché rafforza le relazio-
ni all’ interno della comunità.

L’Amministrazione riconoscendo l’ importanza 
del servizio per bambini e famiglie ospitalette-
si, dall’ anno scolastico 2023/2024 (in via spe-
rimentale) ha deciso di supportare lo stesso con 
n.3 accompagnatori formati che andranno ad 
implementare il servizio svolto dagli accompa-
gnatori tirocinanti al fine di garantirne maggiore 
stabilità e sicurezza.

  a corsa più bella del mondo come amava de-
finirla Enzo Ferrari, il 17 Giugno è passata da 
Ospitaletto. Oltre ad essere una corsa di auto d’ 
epoca, ciò che rende la Mille Miglia una manife-
stazione unica è la sua storia: quasi un secolo di 
emozioni e tradizioni. Grande partecipazione ad 
Ospitaletto per il passaggio della Freccia Rossa, 
tantissime persone, rallegrate dalla musica e da 
migliaia di bandierine, che hanno fatto da sce-
nografia. 

L’Amministrazione ringrazia sentitamente chi ha 
permesso che la manifestazione si svolgesse in 
totale sicurezza: Carabinieri, Polizia Locale, Pro-
tezione Civile, Croce Verde, Associazione Nazio-
nale Carabinieri, Alpini, Dario, Ufficio Tecnico e 
Ufficio Commercio.

   antissimi eventi dedicati ai cittadini e numero-
se presentazioni di libri: la rassegna 2023 della 
Biblioteca Comunale è stata ricca e coinvolgen-
te! 

Fra i vari eventi ricordiamo la serie di appunta-
menti “Favole a Merenda, i “Giochi da Tavolo in 
Biblioteca” svoltosi martedì 18 novembre alle 
ore 10, “BUM BUM CIA” Suonare e giocare con 
mamma e papà”, il laboratorio musicale per bam-
bini e genitori a cura della dot.ssa Elisa Vincenzi 
andato in scena Sabato 11 novembre 2023 in 
collaborazione con Abibook. 

Martedì 21 novembre 2023 invece c’è stato 
“L’Incontro per tuEe le Neo Mamme - L’impor-
tanza della leEura fin dai primi mesi d’età”, in cui 
si è parlato di quali libri proporre ai piccolissimi 
e per quali motivi, a cura di Fernanda Maturelli, 
Coordinatrice Ostetrica Consultori Familiari di 
ASST Spedali Civili Brescia.

IL PEDIBUS EVENTO MILLE MIGLIA

EVENTI BIBLIOTECA

PARCO GIOCHI

  ’Amministrazione comunale ha installato dei 
nuovi giochi per bambini all’interno del Parco 
“Baden Powell”. 

L’ampia area verde in questione, di circa 5mila 
metri quadrati, è fra la più grandi di Ospitale 
ed è situata in prossimità della Scuola Primaria. 

Il parco giochi da agosto è già accessibile a tutti.
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 ’Amministrazione comunale ha ricevuto, da 
parte della famiglia Prandi, n. 5 buoni spesa da 
destinare a famiglie in difficoltà in ricordo delle 
loro care figlie Flavia e Laura.

La Fondazione “Flavia Prandi” nasce nel 2018 
dopo la tragica e prematura scomparsa della fi-
glia Flavia, a causa di un incidente stradale a soli 
41 anni. Un altro dramma colpisce la famiglia 
Prandi quando viene a mancare anche la figlia 
Laura, 51 anni per una malattia degenerativa.
Il Sig. Prandi nel 2021 decide di cambiare la de-
nominazione in “FONDAZIONE FLAVIA E LAU-
RA PRANDI” per continuare a mantenere vivo il 
ricordo di Flavia e Laura.

“La Famiglia Prandi ha saputo – dichiara il Sindaco 
Laura Trecani - trasformare il dolore in solidarietà, 
non certo semplice, in quanto il dolore solitamente 
fa chiudere in sè stessi e invece loro hanno sapu-
to aprirsi non solo alla propria comunità ma an-
che alle altre. Noi ne siamo un esempio! Grazie alla 
famiglia Prandi e agli sponsor che contribuiscono 
all’iniziativa.”

FONDAZIONE “FLAVIA E LAURA PRANDI”

   ercoledì 22 novembre le scuole dell’infanzia 
sono state animate dalla presenza degli Alpini di 
Ospitaletto che hanno allestito nel cortile i ta-
voli e l’attrezzatura per la cottura delle castagne.

Tutti i bambini e le bambine non solo delle scuo-
la dell’infanzia, ma anche del Nido il Guscio e 
della Sezione Primavera hanno partecipato con 
entusiasmo alle fasi di preparazione e gustato 
insieme agli alpini le deliziose caldarroste!

Il momento conviviale è stato rallegrato dal-
le voci degli alpini che insieme ai bambini più 
grandi, preparati nei giorni precedenti dalle loro 
insegnanti, hanno canticchiato uno dei brani più 
conosciuti: “Sul cappello”.

La mattinata si è conclusa con un grande ap-
plauso ed un gioioso ringraziamento con l’attesa 
di un futuro arrivederci!!!

L’incontro con gli Alpini, testimoni di solidarietà, 
lealtà e generosità è stata una delle tante espe-
rienze che le Scuole dell’infanzia desiderano 
proporre ai bambini e alle loro famiglie al fine 
di promuovere il dialogo, la convivenza civile e 
l’esperienza sociale improntata alla crescita del-
la persona in tutte le sue dimensioni in quanto 
appartenente ad una medesima comunità edu-
cante…La Scuola!

ALPINI 45° MONUMENTO ALPINI

   omenica 24 settembre si è svolta la cerimo-
nia per festeggiare il 45esimo anniversario del 
Monumento Alpino inaugurato il 24 settembre 
1978. 

Il Sindaco Laura Trecani ha portato i saluti 
dell’Amministrazione comunale e ringrazia-
to gli alpini per l’impegno e la generosità che 
quotidianamente dimostrano nei confronti 
della comunità ospitalettese.

  ’Amministrazione comunale in collaborazione 
con l’Associazione “Condividere la strada della 
vita” e A.I.F.V.S Onlus, ha presentato il 10 No-
vembre lo spettacolo realizzato dal Teatro Prova 
di Bergamo “Raccolti per strada”. Un incontro 
per sensibilizzare la popolazione sul tema del-
la sicurezza stradale. Un invito a costruire una 
società diversa che parta dalla connessione alla 
vita, alle gioie e ai dolori altrui per cercare un 
orizzonte realmente condiviso. Venerdì 17 no-
vembre 2023 è andato in scena alle ore 20.30 
presso il Cinema Teatro Agorà di Ospitaletto con 
ingresso libero!Z

EVENTO “RACCOLTI PER STRADA”
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MERCATO EUROPEO

  ’Amministrazione comunale si congratula con 
la “Trattoria da Giulia” per aver ricevuto il rico-
noscimento a livello nazionale come “Migliori 
ristoranti d’Italia” per l’anno 2023/2024. 

La Trattoria ospitalettese aveva già ottenuto 
nell’anno 2022 l’ingresso nel registro “Eccel-
lenze Italiane”, riconoscimento confermato an-
che nel 2023. 

Congratulazioni al giovanissimo proprietario 
Paolo che, nonostante i suoi 25 anni, gestisce 
già da 7 anni l’attività di famiglia, aperta nel 
1993 dai genitori Giulia e Guido oggi al suo 
fianco, con grande passione, dedizione, amore 
e sacrificio.

a mattina del 6 Ottobre l’Amministrazione 
comunale ha ufficialmente inaugurato l’evento 
“Mercato Europeo”. Il nastro è stato tagliato, 
alla presenza della Giunta comunale, dall’As-
sessore di riferimento Ernesto Mena.

Un evento che ha ospitato in Piazza Mercato, 
sino a domenica 8 ottobre: street food, birrifi-
ci, cibo etnico e musica live ad accompagnare 
le serate ospitalettesi.

“Siamo molto soddisfatti - dichiara Ernesto Mena 
- di quest’evento. Siamo riusciti ad offrire ai cit-
tadini un’attrattiva di alta qualità. 

L’obiettivo consiste nel farlo diventare un evento 
annuale. Un grazie sincero agli organizzatori per 
aver creduto in Ospitaletto e ai cittadini per aver 
partecipato così numerosi”.

Grazie a tutti quelli che hanno creduto in que-
sto progetto e un grazie sincero agli stand per 
la qualità e professionalità dimostrata.

 ’Amministrazione comunale presenta l’evento 
“Quadri come luoghi” a cura di Davide Ferri e 
Barbara Meneghel, coordinamento di Miral Ri-
valta. La mostra è stata allestita all’interno di 
Villa Presti in contemporanea con l’esposizione 
delle opere di Domenico GhidonI

QUADRI COME LUOGHI

MIGLIOR RISTORANTE D’ITALIA

l 1 Novembre è stata inaugurata ufficialmente 
dalla Parrocchia la Sala della Comunità ristruttu-
rata. Con la benedizione del Vescovo di Brescia 
Mons.  Pierantonio Tremolada e con la parteci-
pazione del noto artista italiano Claudio Bisio 
per la presentazione del suo ultimo film “L’ultima 
volta che siamo stati bambini”. 

TEATRO AGORÀ
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 rano i primi anni ottanta quando un paio di 
bambini, Simone Crotti e Pietro Bonomi gioca-
vano, spinti dai rispettivi padri, giocavano rin-
chiusi in un magazzino con un canestro appe-
so alle forche di un muletto. Il pavimento era 
sporco e il pallone, un vecchio Mikasa taglia 5, 
velava quelle mani di un grigio che aveva il sa-
pore di un grande amore. I pomeriggi passavano 
palleggiando e tirando e nei week end i ragaz-
zini provavano il “dai e vai” con il signor Piero 
che gli passava la palla a velocità supersonica 
dritta dritta al petto. Negli anni, i bambini che 
nella comunità di Ospitaletto volevano giocare a 
basket aumentavano sempre più fino a quando, 
nel 1985, grazie al Don Francesco detto anche 
“don Basket” partì il primo corso di Mini Basket, 
più precisamente era il 27 settembre, metà po-
meriggio, palestra di via Serlini. A settembre la 
squadra CXO Ospitaletto Basket ha presentato 
la rosa che affronterà il campionato di Serie C, 
Girone Est D,  nella stagione 2023/2024.

a stagione calcistica 2023/2024 vede impe-
gnata la rosa dell’A.C. Ospitaletto nel Campio-
nato Eccellenza, Girone C. 

Il Presidente Giuseppe Taini, il Presidente Ono-
rario Sandro Musso, il Vicepresidente Fabio Co-
rioni e tutto lo staff, hanno allestito una squadra 
competitiva in linea con le ambizioni dirigenziali.

’intervento sulla storica PALESTRA “CHIZZO-
LINI“ in via Serlini ha visto una riqualificazio-
ne partendo da una pulizia generale di tutta la 
struttura, tinteggiata e con piccoli lavori di mu-
ratura sono state sistemate le zone ormai erose 
migliorandone così anche la sicurezza. Una pa-
lestra storica per chi è nato e cresciuto a Ospi-
taletto.

 BASKET OSPITALETTO

A.C. OSPITALETTO PALESTRA “CHIZZOLINI”

VOLLEY OSPITALETTO
   a prima squadra di pallavolo a Ospitaletto na-
sce nel 1965 su un campo ricavato nel piazzale 
dell’oratorio; era l’anno 1965 e a capo di quel 
gruppo di ragazzi c’era l’indimenticato Gio-
vanni Borghetti al quale è stato recentemente 
intitolato il Palazzetto dello Sport. Prima con 
la guida di Sirio Esti ed oggi con il presidente 
Claudio Gogna, il settore giovanile si è strut-
turato ed organizzato. Il Volley Ospitaletto 
può vantarsi di partecipare, oltre che al circu-
ito provinciale Minivolley, a tutti i Campionati 
giovanili indetti dal Comitato di Brescia, vale 
a dire Under 12, Under 13, Under 14, Under 
16 ed Under 18; le stesse atlete dell’U18 e 
dell’U16 partecipano anche al campionato di 
1^Divisione. Fiore all’occhiello della società è 
la prima squadra sta partecipando al campio-
nato nazionale di serie B1, dopo una strepitosa 
cavalcata nel campionato B2 (25 partite vinte 
su 26 disputate) ed il secondo posto Coppa Ita-
lia. Questa la rosa che parteciperà con i colori 
arancio-blu alla stagione sportiva 2023/2024.
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  a società Judo Ospitaletto, storicamente nata 
nel 1974 dal Maestro Romeo Giacomo, dal 2018 
è tornata operativa come Asd Judo Ospitaletto. 

Il Maestro 4°Dan Gianfranco Tomasoni, insieme 
al fondatore Maestro Romeo Giacomo e alle cin-
ture nere Andrea Mattanza, Enrico Poli, Mauro 
Raineri e Francesca Mobelli, supportano l’attivi-
tà sportiva e l’arte marziale del Judo anche per la 
stagione sportiva 2023/2024 che vede alla gui-
da della società il Presidente Gianluca Lancini. 
I valori delle arti marziali sono ottimamente rap-
presentati da questa storica realtà.

al 1978 il Rugby Ospitaletto cerca di diffon-
dere i valori di uno sport nobile sintetizzati nel 
motto “Victoria Concordiam Crescit”, il successo 
cresce con l’ armonia. L’ atmosfera contraddistin-
gue la famiglia sportiva del Rugby Ospitaletto, 
ambiente sereno per atleti e genitori, ideale per 
cresce sia dal punto di vista sportivo che umano. 
Uno spazio arricchito da strutture moderne ed 
efficienti, utili anche per creare gruppo. 

Un club riconosciuto come eccellenza a livello 
nazionale per l’attività giovanile e minirugby col-
locandola ai vertici del ranking. Sotto la guida 
del Pres. Giorgio Chiappa la realtà ospitalette-
se è diventata polo nazionale per la formazione 
(alto livello) dei giovani talenti.

  novembre ha aperto la nuova  
Farmacia Comunale di Ospitaletto: “Neoa-
potek”. La nuova Farmacia Comunale di Ospi-
taletto ha aperto in Via Padana Superiore, 98. 
Questa nuova apertura va ad aggiungersi alle 2 
farmacie di proprietà già presenti nel comune e 
alle oltre 130 realtà distribuite su tutto il territo-
rio nazionale di proprietà di Neoapotek, uno tra i 
principali network di farmacie in Italia. Un team 
dedicato è a disposizione dal lunedì al venerdì 
con i seguenti orari 8:30/12:30 e 15:00/19:00, 
mentre il sabato la farmacia sarà aperta solo la 
mattina.

ASD JUDO OSPITALETTO

RUGBY OSPITALETTO NUOVA FARMACIA COMUNALE

ASD KARATE DO OSPITALETTO
   al 1972, oltre 50 di storia, l’Associazione spor-
tiva Karate Do è attiva a Ospitaletto nella pale-
stra Chizzolini. Attualmente è guidata dal Mae-
stro Giovanbattista Gilberti cintura Nera 6°dan, 
con l’ aiuto dei fondatori Maestro Francesco 
Muratori cintura nera 6°dan e da Eugenio Uboldi 
cintura nera 5°dan e Daniele Scarpellini cintura 
nera 3°dan. Lo scopo dell’ Associazione guidata 
dalla Pres.Maria Rosa Allegrini è quello di dif-
fondere la disciplina del Karate come mezzo mo-
torio e psicomotorio per bambini e giovani o di 
tipo salutare nonché a scopa di difesa personale 
per gli adulti.

SERVIZIO D’ASCOLTO
   ’Amministrazione comunale ha istituito, in collaborazione con l’Arma dei Carabinieri, lo “Sportello 
d’Ascolto”. Nell’ ultimo quadrimestre, ogni ultimo martedì del mese, il Comandante della stazione dei 
Carabinieri ha raccolto ed ascoltato le istanze del territorio: allarmi sociali, spaccio, microcriminalità, 
bullismo, cyberbullismo, violenza di genere, etc. Un servizio gratuito sia di prevenzione che di supporto.
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COMMERCIO INCONTRO PUBBLICO

ercoledì 27 settembre si è svolto un in-
contro pubblico, organizzato dal Comune di 
Ospitaletto in Sala consiliare, per analizzare “I 
contributi a fondo perduto per le imprese del 
commercio, artigianato e ristorazione”. 

  n occasione del 25 Novembre - Giornata Inter-
nazionale contro la violenza sulle donne.  
L’Amministrazione comunale ha realizzato un’in-
stallazione al primo piano del palazzo comunale. 
L’obiettivo è quello di sensibilizzare l’opinione 
pubblica e ricordare le molte vittime di violenza.
Ricordiamo gli eventi realizzati per la Giornata 
internazionale contro la violenza sulle donne: 
• Palazzo comunale illuminato di rosso;
• Iniziativa con i commercianti “vetrine in ros-

so” per dire no alla violenza sulle donne
• Incontro con Ameya Gabriella Canovi, “Affet-

ti e Legami”;
• Incontro con Andrea Tortelli, “Sulla tua pelle”;
• Piazza Roma Momento di sensibilizzazione a 

cura delle classi terze della Scuola seconda-
ria di primo grado;

• Lezione gratuita di difesa personale “Io so di-
fendermi”;

• Concerto di musica e parole “Anche per te” al 
Teatro Agorà. 

i è svolto al Parco della Resistenza Boldini, la 
rassegna teatrale “Il Canto delle Cicale”. Spetta-
colo per bambini “Caproni Airlines. Un’amicizia 
fra le nuvole”, Teatro Telaio. Lo spettacolo ha 
raccontato la più grande ambizione dell’uomo: 
volare. L’umanità ha sempre attribuito al cielo il 
compito di fuggire dalla concretezza della terra 
per elevarsi al di sopra delle regole, consacran-
do il cielo come luogo dove dimora la fantasia, 
la spensieratezza, l’anima, un mondo leggero da 
raggiungere quando si vuol evadere dalla realtà. 
Un gioco senza età ricco di messaggi positivi e 
speranza.

d inizio giugno si è svolta l’ormai consueto 
appuntamento con la musica ed il divertimento 
della “Notte Bianca di Ospitaletto”. Un evento 
che coinvolge letteralmente tutto il paese. 
Per l’occasione sono state create n.3 zone d’in-
trattenimento per soddisfare tutte le fasce d’età:
• Piazza Roma, LA PIAZZA DELLA MODA
• Via Martiri delle Libertà, BORGO MOVIDA
• Via Brescia e Via Ghidoni, FAMILY TIME

PROGRAMMAZIONE 25 NOVEMBRE TEATRO DELLE CICALE

NOTTE BIANCA 
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FIACCOLATA PER SANT’ANTONIO

    artedì 26 settembre si è svolta la fiaccolata 
per Sant’Antonio con partenza dall’Oratorio a 
piedi e arrivo alla Chiesetta di Sant’Antonio.

Preghiera di accoglienza delle reliquie e inizio 
della fiaccolata sino alla Chiesa parrocchiale.

Presenti il Sindaco Laura Trecani il Vicesindaco 
Ugo Maranza gli assessori Silvia Guarneri e Lu-
ciano Franzoni e i consiglieri Bersini Gabriella 
e Sandro Bertoli

   a Giornata nazionale degli alberi è una giornata 
che si celebra il 21 novembre e consiste nel pro-
muovere la tutela dell’ambiente e la riduzione 
dell’inquinamento, la valorizzazione degli alberi 
e del verde. L’Amministrazione comunale, all’in-
terno di un programma di ripiantumazione dei 
parchi, quest’anno ha deciso di accogliere l’invi-
to delle scuole per creare e festeggiare insieme 
la Giornata dell’albero. 

In collaborazione con le classi prime della scuola 
primaria, oltre 200 bambini hanno partecipato 
alla Giornata nazionale degli alberi presentan-
do i loro splendidi lavori artistici, piantumando, 
annaffiando, cantando e leggendo poesie. Si è 
deciso quindi di iniziare a piantumare il Parco 
pubblico in via Manzoni, il più danneggiato dalla 
siccità del 2022.

   urante l’estate sono state installate circa n.20 
nuove telecamere collegate al sistema di video-
sorveglianza esistente e le cui immagini saranno 
disponibili nella Centrale di Controllo della Poli-
zia Locale. Sono stati gli impianti di videosorve-
glianza nei seguenti parchi: parco via Pergolina, 
parco via Manzoni, parco via Serradelli, parco 
via Monte Grappa, parco via Adamello, parco via 
IV Novembre, parco via della Pace, parco Baden 
Powell, parco via XXV Aprile, parco via Cadu-
ti, parco monumento ai Caduti, parco via Santa 
Rita, parco di Lovernato,  e parco via Michelan-
geli/Togni. L’obiettivo dell’intervento consiste 
nel garantire maggiore controllo in aree da sem-
pre ritenute sensibili in quanto frequentate da 
famiglie e bambini, con l’obbiettivo di aumenta-
re la sicurezza dei cittadini e scongiurare feno-
meni di micro criminalità.

GIORNATA DELL’ALBERO TELECAMERE NEI PARCHI

PREMIO “ATTIVITÀ STORICHE”

   ’Amministrazione comunale si congratula con 
l’attività “Profumeria Giada”, attiva sul territo-
rio dal 1982, per l’importante riconoscimento 
di “Attività Storica” ricevuto da Regione Lom-
bardia.
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giorno nel luogo in cui ci si trova!
Questo impegno alla Democrazia e alla Pace lo dob-
biamo alle nuove generazioni che stanno crescendo, ai 
nostri figli, perchè possano essere anch’essi portatori di 
pace. Lo dobbiamo anche a tutti coloro che sono cadu-
ti durante le guerre, che hanno servito il proprio paese, 
molto spesso dando la propria vita per permetterci di vi-
vere in uno stato democratico. Sono le occasioni come 
la giornata di oggi che ci consentono di fermarci per 
pensare e per rendere vivo il loro ricordo.
Ringrazio le nostre forze armate, uomini e donne im-
piegati all’estero, lontane dai loro affetti e dalle loro 
case che ogni giorno contribuiscono a rendere grande 
il nostro paese, salvaguardando la pace e la libertà, e 
il rispetto dei diritti umani in terre lacerate da terribili 
conflitti. A ciascuno di questi italiani/e in divisa va la no-
stra profonda riconoscenza e la nostra gratitudine per 
lo spirito di servizio, l’altruismo e la dedizione con i quali 
fanno onore al nostro Paese nel mondo.

Questo identico sentimento di gratitudine che mani-
festiamo nel presente per chi si impegna con spirito di 
dedizione al servizio e della pace, ci accompagna nel 
coltivare la memoria di chi si è sacrificato nel passato.
Vista l’importanza del ricordo voglio anche dirvi nelle 
scorse settimane mi è stata riconsegnata una medaglia 
d’oro che nel 1995, proprio in occasione della ricorrenza 
del 4 novembre, venne consegnata dall’allora Ammini-
strazione Pasini, all’Associazione Combattenti e Redu-
ci di Ospitaletto. In questi anni, purtroppo, è venuta a 
mancare la rappresentanza significativa dell’Associa-
zione, il Responsabile Di Renzo Augusto, in attesa che 
ci fosse una collocazione della stessa, presso il gruppo 
Alpini, con l’approvazione da parte di tutte le associa-
zioni d’arma, comunico la volontà di ricollocarla sulla 
bandiera. Poche settimane fa in seguito alla sua scom-
parsa, i famigliari, che ringrazio, mi hanno riconsegnato 
la medaglia.
Credo che il posto giusto sia proprio il labaro dell’Asso-
ciazione alla quale con piacere riconsegno la medaglia e 
invito un rappresentante delle associazioni d’arma per 
un breve intervento. 

4 NOVEMBRE
  a mattina del 4 Novembre l’Amministrazione 
comunale ha partecipato, insieme alle Forze 
dell’Ordine, alle associazioni combattentistiche 
e al gruppo di Protezione Civile, a l’alza bandie-
ra con i bambini ospitalettesi, presso l’Istituto 
Comprensivo in occasione del Giorno dell’Unità 
Nazionale e Giornata delle Forze Armate. L’Am-
ministrazione comunale, in concomitanza, ha il-
luminato con il tricolore la facciata del Comune.  

“Buongiorno a tutti,
voglio iniziare rivolgendo un caloroso saluto a tutte 
le autorità civili e militari presenti, alle associazioni 
d’arma, ai rappresentanti della Polizia Locale, dei 
carabinieri e della Protezione Civile, tutte le asso-
ciazioni presenti, il Parroco, i consiglieri, gli asses-
sori e tutti i presenti. Grazie!

Il 4 novembre 1918 entrava in vigore l’armistizio 
tra l’Italia e l’Impero Austro-Ungarico che di fatto 
sanciva la fine della Prima Guerra Mondiale ed il 
completamento del processo di unificazione con 
l’annessione dei terriroi di Trento e Trieste. L’Italia 
pagò in quell’occasione un prezzo altissimo: furono 
più di 600.000 le vittime. Oggi, nella ricorrenza del 
4 novembre, facciamo memoria della Festa delle 
forze armate e del valore dell’Unità della nostra na-
zione. Una nazione, quella italiana, che ha vissuto i 
tragici eventi di un secondo conflitto mondiale, ma 
che ha saputo da quella sconfitta rialzarsi fondan-
do la propria rinascita sui valori della Democrazia 
e della Pace.
Quanto ci devono essere care queste due parole: 
Democrazia e Pace.

Stiamo vivendo momenti difficili. A livello internazionale 
siamo ancora immersi, in due grossi conflitti tra l’Ucraina 
e la Russia da un lato, e Israele e Hamas dall’altro. Due 
conflitti non distanti territorialmente da noi che metto-
no paura per un possibile aumento delle azioni militari 
e del coinvolgimento di altri stati. Tutti abbiamo visto 
in questi anni le immagini di distruzione e di morte che 
accompagnano questi conflitti. Ancora una volta ritor-
nano quindi le parole Democrazia e Pace. Democrazia 
come forma istituzionale che vede l’ugualianza  di tutti 
i cittadini di fronte alla legge e Pace come neccessaria 
condizione affinchè le persone possano vivere la propria 
vita al meglio. 

Nel ringraziare chi oggi serve con impegno e sacrificio 
il nostro Paese per garantirci di vivere in una nazione li-
bera, in pace, solidale e continua a costruire la nostra 
identità di comunità nazionale non possiamo sottrar-
ci dalle nostre responsabilità, le conquiste fatte vanno 
consolidate ogni giorno, nelle nostre famiglie, nei posti 
di lavoro, nei luoghi della politica, nelle scuole, dove si 
costruisce la democrazia con il rispetto di tutti. È un do-
vere costruire ogni giorno una comunità capace di es-
sere solidale, aperta, giusta, la pace si costruisce ogni 

Laura Trecani
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